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 ► Мы вместе! Россия объединяет! В этом заключается основной мотив праздника Дня народного единства. И хотя отметить его в связи 
с ограничениями мы не смогли, сотрудники «Белгород-медиа» сделали всё возможное, чтобы показать, насколько мы - ВМЕСТЕ. Поэтому, 
когда незадолго до этого дня родилась идея сделать для жителей области творческий подарок с музыкой, юмором, интересными гостями, 
мы решили: да! Этому быть! 
Организаторами яркого шоу выступили мэрия Белгорода, областное и городское управления культуры, холдинг «Белгород-медиа». С Днём 
народного единства горожан поздравили лучшие творческие коллективы Белгорода и области.  
Свои номера подготовили вокальный ансамбль «ФедораFolk», сводный детский духовой оркестр «Фанфары Белогорья», группа «31 регион», 
фолк-группа «Мальва», молодёжный вокальный ансамбль FUSION, солисты Оксана Меньшикова, Константин Кривцов и другие. Мы 
надеемся, что вы посмотрели концерт четвёртого ноября, а если нет, то сегодня можно увидеть его на всех площадках «Белгород-медиа».  
А вот фоторепортаж со съёмок праздничного шоу на первой полосе № 43.  
В свою очередь редакция газеты «Наш Белгород», как никто другой, знает, как это хорошо - быть едиными, потому что здесь работают люди 
из Донбасса и с Дальнего Востока, из Крыма и Киргизии - те, кого объединил Белгород и для кого он стал родным.  
Материалы, посвящённые этому замечательному празднику, читайте на страницах 8 - 10.

Нас музыка в праздник 
сплотила



2 № 43 (1934) 
5 ноября 2021 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

УЧРЕДИТЕЛИ: 
администрация г. Белгорода, Белгородский городской Совет 
и муниципальное автономное учреждение «Белгород-медиа»
АДРЕС РЕДАКЦИИ И ИЗДАТЕЛЯ: 
308023 г. Белгород, ул. Железнякова, 20
E-mail: nashbel@belnovosti.ru

ТЕЛЕФОНЫ: 
Директор МАУ «Белгород-медиа» А.С. Жуков - 
тел.: (4722) 23-14-40;
отдел рекламы - 23-14-42, 
e-mail: r-belgorodmedia@mail.ru; 
редактор: 23-14-54; редакция: 23-14-56, 23-14-57.

Гл. редактор
Е.В. Ховхун

Газета зарегистрирована Управлением Федеральной службы 
по надзору в сфере связи, информационных технологий 
и массовых коммуникаций по Белгородской области, 
свидетельство ПИ №ТУ31-125 от 15 мая 2012 г. 
Газета отпечатана в ООО «ГАЗЕТНЫЙ ДОМ» - 308000, 
Белгородская область, г. Белгород, ул. Михайловское шоссе, д. 27а.

Материалы полосы подготовил Павел Передерий

События, факты и объявления

Подробнее о городских событиях читайте и смотрите в сюжетах на сайте belnovosti.ru

Индекс 50773, П5660 - 8600 экз. Заказ 21-18819 (16 стр.).
Индекс 50834, П5664 (с документами) - 200 экз. Заказ 21-18880 (36 стр.). 

Тираж номера: 8800 экз.

За содержание рекламных материалов редакция ответственности не несет.
Мнение редакции не всегда совпадает с мнением авторов публикаций.

Номер подписан в печать по графику в 16.00, по факту в 16.00

ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ!

Поздравляю вас с Днём воинской славы России - с Днём народного единства!
Для нас этот праздник - напоминание всем поколениям белгородцев о граждан-

ском подвиге наших предков, объединившихся ради спасения Родины. Наша боль-
шая страна всегда была крепка своими традициями, сплочённостью вокруг общих 
целей  во имя свободы и независимости Отечества. И мы гордимся нашими героя-
ми, которые вписали незабываемые страницы в летопись ратных побед и трудовых 
свершений.

Белгородская область стала домом для представителей многих национально-
стей. Они полюбили наш край за душевность, за взаимопонимание и помощь жи-
телей друг другу. Сегодня перед нами стоят задачи по реализации стратегических 
программ и инициатив для развития региона. Мы с особой гордостью отмечаем 
наши совместные успехи в сельскохозяйственном производстве, промышленности, 
в жилищном и дорожном строительстве, а также в социальной сфере. Особо отме-
чу вклад белгородцев в реализацию инициативных проектов по благоустройству - 
«Решаем вместе». Все эти весомые достижения - результат совместного труда и 
сотворчества жителей региона, органов власти и представителей малого и средне-
го бизнеса.

Уважаемые жители Белгородской области, примите мои искренние пожелания 
крепкого здоровья вам и вашим родным и близким. Желаю вам счастья, мира, со-
гласия, добра и взаимопонимания!

В.В. ГЛАДКОВ,
губернатор Белгородской области

ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА БЕЛГОРОДА!

От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгорода 
поздравляем с Днём народного единства!

Среди праздников, которые подчёркивают целостность народа, этому дню при-
надлежит особое место. У нашей страны великая история. Во все переломные мо-
менты наш народ всегда находил в себе силы объединяться и защищать Родину, 
отстаивать её независимость и свободу. 

4 ноября - это день памяти героических страниц и ещё одна возможность ощу-
тить себя частью нашего Отечества. Почувствовать, что вне зависимости от куль-
турных традиций, религиозных убеждений и образования мы единый народ с общей 
судьбой, что мы россияне, ответственные за настоящее и будущее нашей страны.

Изменения в Белгороде сегодня проходят при участии практически всех горо-
жан, которые обсуждают проекты, вносят свои предложения, делятся идеями. Бла-
годаря такому взаимодействию, обмену мнениями между жителями, депутатами, 
органами местного самоуправления в областном центре появляются новые дет-
ские и спортивные площадки, ремонтируются дворы, дома, объекты культуры, об-
разования. Вместе мы можем очень многое!

Дорогие горожане, спасибо вам за вклад в развитие нашего города, за участие 
в его жизни! 

От всей души желаем вам и вашим семьям крепкого здоровья, вдохновения, 
уверенности в завтрашнем дне! 

О.И. МЕДВЕДЕВА,  А.А. ИВАНОВ,
председатель Белгородского  первый заместитель главы
городского Совета администрации города Белгорода

Почтим память
 ► Митинг накануне Дня памяти жертв политических 

репрессий прошёл у мемориала в парке Памяти. 

В мероприятии приняли участие представители общественных организаций, а так-
же  председатель Белгородского городского Совета Ольга Медведева и руководитель 
муниципального управления социальной защиты населения Наталья Тимофеева.

- Страшные, трагические страницы нашей истории нужно помнить так же, как и 
наши победы. Несмотря на всю несправедливость пережитого, репрессированные 
внесли весомый вклад в процветание родного города и страны. Низкий  им поклон, а 
ушедшим - вечная память, - сказала Ольга Медведева.

Отметим, что в настоящее время в Белгороде проживают 389  человек, официаль-
но признанных жертвами политических репрессий. Многие из них являются членами 
общественной организации «Объединение инвалидов и пенсионеров - жертв полити-
ческих репрессий», городское отделение которой возглавляет Михаил Крылов. Второй 
год подряд митинг в связи с неблагоприятной эпидемической ситуацией проводится с 
небольшим количеством участников. 

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

 ► Конкурс на лучшее новогоднее оформление предприятий 
потребительского рынка объявлен в областном центре.

К участию в нём приглашаются юридические лица и индивидуальные предприни-
матели, работающие в сфере торговли, общественного питания и бытового обслужи-
вания. Они должны в срок до 25 ноября украсить свои здания и входные группы.

Заявки принимаются с 25 ноября до 7 декабря в управлении потребительского рын-
ка муниципального департамента экономического развития (ул. Николая Чумичова, 
31а, каб. 2). К заявке на конкурс необходимо приложить до пяти фотографий декори-
рования объекта либо видеоролик. 

Конкурсная комиссия подведёт итоги в канун Нового года - 30 декабря. Победите-
лей наградят специальными дипломами, а также денежными премиями в размере 400 
тыс., 300 тыс. и 200 тыс. рублей.

Дополнительную информацию можно получить по телефонам: 33-50-36 и 33-52-19.

Чтобы город сиял

Конкурс для самозанятых
 ► В Белгороде такой конкурс проводится впервые. 

Он получил символическое название «Я могу».

Участвовать в нём могут граждане, которые применяют специальный фискальный 
режим -  налог на профессиональный доход. Заявки на конкурс принимаются до 15 
ноября в управлении экономического развития и инвестиций департамента экономи-
ческого развития городской администрации (Гражданский проспект, 38, ком. 507), а 
также по электронной почте ueri@beladm.ru с пометкой «Конкурс».

По результатам определят трёх победителей. Им будут вручены денежные премии: 
30 тыс. руб. за первое место, 15 тыс. руб. - за второе и 13 тыс. руб. за третье место. 

Цель конкурса - продемонстрировать преимущества нового налогового режима. 
Отметим, что ежемесячно в Белгороде статус самозанятых получают около четырёх-
сот человек. Дополнительную информацию можно получить по телефону 27-19-85.

Горожанам напоминают, что в период локдауна необходимо соблюдать 
правила безопасности.

В случае возникновения чрезвычайной ситуации рекомендуется обратиться по 
телефону в следующие службы: 

- единую муниципальную дежурную диспетчерскую службу - 112, 24-57-01;
- дежурную часть УМВД России по Белгороду - 31-22-02, 31-10-28;
- дежурную часть УФСБ России по Белгородской области - 50-82-92, 27-32-02.

Важно!

Волонтёрам на заметку
 ► Получить финансовую поддержку на развитие 

добровольчества сможет каждый горожанин.
Участвовать в конкурсе могут белгородцы в возрасте от 18 до 35 лет, имеющие 

российское гражданство. Заявки принимаются до 26 ноября в культурном центре «Ок-
тябрь» (ул. Островского, 20).

Конкурсная комиссия оценит проекты по ряду критериев, в том числе социальной 
значимости, компетенции участников и наличию внебюджетных источников финанси-
рования. По итогам будут определены три победителя, которые получат гранты в раз-
мере 120 тыс., 100 тыс. и 70 тыс. рублей.

Напомним основные направления волонтёрской деятельности: социальное, здра-
воохранение, экологическое, корпоративное,  патриотическое воспитание, спортив-
ное, культурное, инклюзивное.
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Эксперты посетили стационар ковид-
ного госпиталя на базе городской боль-
ницы № 2, областную станцию скорой 
помощи и центр амбулаторной помощи 
больным, созданный на основе шестой 
поликлиники. Белгородские медики оз-
накомили гостей с проектами, которые 
призваны предотвратить распростране-
ние опасного инфекционного заболева-
ния. В учреждениях здравоохранения 
региона введены электронные рецепты, 
а также имеется возможность закрыть 
больничные листы в цифровом фор-
мате. Предпринятые ограничительные 
меры позволили значительно снизить 
нагрузку на сотрудников поликлиниче-
ских отделений. 

- Мы осмотрели центр амбулаторной 
помощи, куда могут прийти пациенты и 
сразу же установить диагноз. Подобные 
центры необходимо открыть и в других 
административных образованиях. У Бел-
городской области достаточно ресурсов: 
имеются необходимые региональные 

нормативно-правовые акты, есть медра-
ботники и оборудование. Всего в достат-
ке, - заявила Ирина Серёгина.

Заместитель руководителя Росздрав-
надзора также положительно оценила 
работу телефона горячей линии «122» 
по оказанию белгородцам медицинской 
помощи.

По итогам визита федеральные экс-
перты разработают для Белгородчины 
методические рекомендации, которые 
должны предотвратить дальнейший при-
рост числа заболеваний коронавирусом.

По информации губернатора Вячесла-
ва Гладкова, показатели летальности в 
нашем регионе в настоящее время ниже 
общероссийского уровня. Достичь этого 
удалось за счёт введения ряда ограни-
чительных мер, а также значительной 
доли вакцинирования населения.

Отметим, что Министерство здраво-
охранения РФ осуществляет мониторинг 
пандемической ситуации во всех россий-
ских регионах. 

Медики делятся опытом 
 ■ Здравоохранение

На территории базы эксплуатаци-
онно-дорожной службы «Белгорблаго-
устройство» к осмотру специалистам 
представили фронтальные погрузчики, 
снегоуборочные комбайны, подметаль-
ные и комбинированные дорожные ма-
шины, тракторы МТЗ, грейдеры, фре-
зерно-роторные снегоочистители и т.д. 
Комиссия отметила достаточный уро-
вень технического оснащения управле-
ния. 

- В автопарке предприятия 131 маши-
на, из которых восемнадцать поступили 
несколько дней назад. Кроме того,  ещё 
шесть единиц техники поступят к концу 
декабря. На обновление парка комму-
нальных машин по решению губернато-
ра Вячеслава Гладкова из областного 
бюджета Белгороду выделили более 
ста миллионов рублей. Работникам 
предприятия предстоит убирать от сне-
га и наледи шестьсот шестьдесят гекта-
ров городской территории и поддержи-
вать в нормативном состоянии пятьсот 
семьдесят один километр дорожной 
сети, - рассказал генеральный директор 
управления «Белгорблагоустройство» 
Максим Арабинский.

По информации начальника экс-
плуатационно-дорожной службы №2 
управления «Белгорблагоустройство» 
Евгения Жигалова, для обеспечения 
безопасности дорожного движения ут-
вердили дорожную карту уборки. Раз-
работали маршруты движения спец-
техники, а также алгоритм действий 
сотрудников предприятия при неблаго-
приятных погодных условиях. В перво-
очередном порядке будет проводиться 
уборка остановок общественного транс-
порта, пешеходных переходов и троту-
аров с интенсивным  пешеходным дви-
жением. На этих работах задействуют 
более четырёхсот сотрудников «Белгор-
благоустройства». В период интенсив-
ных и продолжительных снегопадов до-
полнительно привлекут до ста человек 
из иных служб управления. 

- В зимний период на наших води-
телей ложится большая нагрузка. Всё 
управление переходит на режим повы-
шенной готовности. Работы по уборке и 
вывозу снега ведутся круглосуточно, а 

поэтому на каждую машину приходится 
по два водителя. На базе эксплуатаци-
онно-дорожной службы на улице Се-
рафимовича уже подготовили комнаты 
отдыха для водителей и механиков, а 
также столовую и сушилку, - сообщил 
Евгений Жигалов.

В диспетчерской предприятия на мо-
ниторе в режиме онлайн можно отсле-
живать передвижение всех коммуналь-
ных машин, оборудованных системой 
 ГЛОНАСС. Для оперативного устране-
ния поломок на базе первой эксплуата-
ционно-дорожной службы имеется своя 
станция техобслуживания.

Снег с территории города будет вы-
возиться для складирования на площад-
ку на ул. Константина Заслонова. Для 
борьбы с гололёдом коммунальщика-
ми уже заготовлено более семнадцати 
тысяч тонн песка, 9,5 тыс. тонн соли 
и тринадцать тысяч тонн пескосоляной 
смеси. В ближайшее время часть про-
тивогололёдных материалов рассредо-
точат по территории города. Они будут 
храниться в специальных ящиках возле 
остановок общественного транспорта 
и пешеходных переходов.

- С учётом опыта прошлого года 
внесли коррективы в план совместных 
действий коммунальных и экстренных 
служб во время снежных бурь и ледяных 
дождей. Внимание будет уделяться не 
только качеству уборки густонаселён-
ных микрорайонов, но также  и ИЖС. 
Для этой работы планируют привлечь 
подрядные организации. Для экстрен-
ных случаев предусмотрели резерв 
спецтехники, - сообщил начальник му-
ниципального управления ГОЧС Виктор 
Баранов.  

В ходе осмотра сотрудники ГИБДД и 
Гостехнадзора проверили документа-
цию, наличие аптечек и огнетушителей, 
а также техническое состояние всех 
коммунальных машин. Выявили неболь-
шие недочёты, которые необходимо ис-
править в ближайшее время. Например, 
по высоте протектора шин на одном из 
тракторов. Подавляющая часть техники 
уже сейчас готова к работе в зимнее не-
настье. 

ФОТО ПАВЛА ПЕРЕДЕРИЯ

 ► Сотрудники федеральной службы Росздравнадзора во 
главе с заместителем руководителя ведомства Ириной 
Серёгиной посетили Белгород с рабочим визитом.  Цель 
посещения - предоставить местным медикам методические 
рекомендации по снижению уровня заболеваемости 
коронавирусом.  

Смотр спецтехники 
в преддверии зимы

 ■ ЖКХ

 ► Готовность коммунальных машин, которые будут 
использоваться управлением «Белгорблагоустройство» 
для уборки снега и устранения наледи, оценили сотрудники 
областных управлений ГИБДД и Гостехназора,  представители 
департамента городского хозяйства, управления ГОЧС 
и комитета по развитию территорий Белгорода. 

 ► Итоги избирательных 
кампаний по выборам 
депутатов Госдумы, 
досрочным выборам 
губернатора и довыборам 
в городской Совет 
подведены на прошлой 
неделе в Белгороде.

В торжественном мероприятии, кото-
рое прошло во Дворце культуры «Энер-
гомаш», приняли участие первый заме-
ститель главы городской администрации 
Антон Иванов, председатель Белгород-
ского городского Совета Ольга Медве-
дева, председатель областного избир-
кома Игорь Лазарев и председатель 
городской избирательной комиссии Лю-
бовь Калабина. Председателям, секре-
тарям и членам муниципальных избира-
тельных участковых комиссий вручили 
почётные грамоты и благодарственные 
письма за профессионализм, а также от-
ветственное отношение к делу.

- Организация и проведение выбор-
ной кампании - это кропотливая и от-
ветственная работа, которая влияет 
на жизнь всех белгородцев. Благодаря 
вашим усилиям в областном центре 
удалось обеспечить довольно высокую 
явку - более 46 процентов. Это во мно-
гом заслуга участковых избирательных 
комиссий, - подчеркнул Антон Иванов.

Напомним, что в этом году выборы 
проводились в течение трёх дней - с 17 
по 19 сентября включительно. В Бел-
городе работали 195 избирательных 
участков, на которых были задействова-
ны более двух тысяч человек.

Многоуровневые выборы - сложный 
процесс, требующий от всех членов из-
бирательных комиссий огромного про-
фессионализма и внимания. То, как 
вы с этой непростой задачей справи-
лись, достойно уважения, - сказала 
председатель городского Совета Ольга 
Медведева.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Организаторов выборов  
наградили

 ■ Признание
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Ольга МЕДВЕДЕВА,  
председатель Белгородского 
городского Совета:

- День народного единства 
символизирует сплочение стра-
ны вокруг общих целей во имя 
укрепления российской государ-
ственности. Только вместе можно 
выстоять в сложные времена - 
главный урок, который мы долж-
ны усвоить. Желаю белгородцам 
преодоления всех трудностей, 

связанных с коронавирусом, и крепкого здоровья!

Александр ЩЕГЛОВ,  
депутат по избирательному 
округу № 21:

- День народного единства - 
относительно молодой госу-
дарственный праздник, но суть 
его очень важна в любую эпоху. 
Только совместное единение 
граждан нашей страны  поможет 
нам преодолеть всякие невзго-
ды. В нынешний год об этом нуж-

но особенно помнить, так как при текущих реалиях пан-
демии именно общая сознательность граждан поможет 
нам преодолеть эту напасть с наименьшими потерями. 

Кирилл СКАЧКО,  
депутат по единому избира-
тельному округу:

- Я, честно говоря, довольно 
скептически отношусь к данному 
празднику. И у меня, и у моих дру-
зей осталась традиция отмечать 
седьмое ноября - день Великой 
Октябрьской социалистической 
революции. На мой субъектив-
ный взгляд, также думают и мно-
гие люди моего поколения. А 

День народного единства во многом был учреждён как 
раз для того, чтобы вытеснить праздник седьмого но-
ября. К сожалению, в нашей стране зачастую принято 
забывать свои традиции, причём свойственно это не 
только новейшему времени, но и советскому периоду. 

Что же касается народного единства, то цель эта на 
данный момент представляется мне труднодостижи-
мой, слишком уж большое расслоение наблюдается в 
обществе. Но стремиться к этому, безусловно, надо. 

Юрий ДЬЯЧКОВ,  
депутат по избирательному 
округу № 17:

Для меня День народного 
единства - праздник, символи-
зирующий глубокие историче-
ские корни единения россий-
ского народа. Во все времена 
россияне с отвагой и мужеством 
защищали Родину, приумно-
жали её социально-экономи-
ческий потенциал, принося ей 

славу непобедимой и великой державы. Сегодня 
от нашей гражданской активности зависит будущее 
страны, благополучие общества. Только вместе, 
объединив усилия, можно преодолеть любые труд-
ности,  изменить жизнь к лучшему. Наши предки за-
вещали нам беречь Россию. А это мы сможем сде-
лать, только объединившись друг с другом. Общие 
идеи и цели всегда сплачивали россиян, поднимали 
их на защиту суверенитета России, помогали выжить 
в самых сложных условиях. Нет сомнения, что толь-
ко вместе мы сможем преодолеть любые трудности. 
От всей души желаю белгородцам крепкого здоровья, 
благополучия, взаимопонимания, уверенности в за-
втрашнем дне и успехов во всех начинаниях на благо 
нашего Белого города.

Что значит для вас День народного единства?
 ► На этот вопрос отвечают народные избранники. 

 ► Округ № 20 по размеру 
территории является 
одним из самых 
больших в Белгороде. 
Значительную его часть 
составляет частный 
сектор, что накладывает 
отпечаток на депутатскую 
деятельность. О том, 
как работает в округе 
депутат городского Совета 
Александр Стригунов 
и что ему удалось сделать 
за последние годы, он 
рассказал корреспонденту 
«Нашего Белгорода».

- Александр Иванович, какие нака-
зы дали вам избиратели в ходе вы-
борной кампании? Все ли из них на 
сегодняшний день удалось выпол-
нить?

- Мне было дано шесть депутатских 
наказов, из которых за три года прак-
тически всё выполнено. Привели в по-
рядок монумент на братской могиле со-
ветских воинов, который установлен на 
улице Корочанской. 

В прошлом году открыли детский сад 
на сто мест в микрорайоне Восточный. 
Сметная стоимость работ составила 
около 130 миллионов рублей. Сейчас 
разрабатывается второй этап проек-
та - строительство на улице Анатолия 
Ачкасова начальной школы для анало-
гичного количества детей. Работы по её 
возведению начнут уже в следующем 
году. В перспективе начальная школа в 
микрорайоне Восточный станет полно-
ценным общеобразовательным учреж-
дением. 

С привлечением средств из бюдже-
тов разных уровней обустроили ливне-
вую канализацию на улице Дружбы. Её 
протяжённость - более трёх километров. 

Произвели капитальный ремонт про-
езжей части улиц Депутатской и Тельма-
на, а также 1-го Корочанского переулка. 

В настоящее время не выполнили 
лишь один наказ избирателей - рекон-
струкцию стадиона школы №18. В по-
сёлке Железнодорожном, где находится 
это учебное учреждение, у местных жи-
телей пока нет возможности заниматься 
физкультурой и спортом. Постараюсь 
устранить этот недочёт. 

Отмечу, что в нынешнем году возле 
школы № 18 обустроили стоянку для ма-
шин. Жители выступили с инициативой 
создать по соседству со зданием этого 
учебного учреждения аллею. Совместно 
с управой № 20 «Старогородская» мы 
этот проект непременно реализуем.

- В областном центре в этом 
году построено рекордное число 
детских и спортивных площадок. 
Какие объекты благоустройства 
появились в вашем округе?

- Для жителей в микрорайоне Вос-
точный построили стадион с трибунами. 
На нём - футбольное поле, современная 
баскетбольная площадка и различные 
тренажёры. В следующем году его вве-
дут в эксплуатацию и, я уверен, стадион 
станет популярным местом для активно-
го отдыха жителей. В октябре мы про-
вели субботник, на котором высадили 
возле стадиона несколько десятков са-
женцев деревьев. 

В нынешнем году построили детские 
игровые площадки на улицах Дружбы и 
Речной. Активисты округа разработали 
пять проектов в рамках программы ини-
циативного бюджетирования. Например, 
планируется проложить пешеходную до-

рожку к детскому саду на улице Машков-
цева. Результаты конкурса на областном 
уровне пока не подведены. В случае, 
если какие-то из проектов не вой дут в 
число победителей, мы намерены дора-
ботать заявки и подать их вновь. 

- Александр Иванович, в какой 
мере ситуация с пандемией корона-
вируса отражается на депутатской 
деятельности?

- В связи со сложной эпидемической 
ситуацией на заседания территориаль-
ного совета и ТОСов приходят меньше 
чем обычно людей. Между тем мы про-
должаем контактировать с активиста-
ми по телефону и в социальных сетях. 
Очередное заседание территориально-
го совета провели в двадцатом округе 
в сентябре. На нём обсуждались вопро-
сы об инициативах граждан, которые 
реализуют за счёт финансирования из 
внебюджетных источников. Значитель-
ную помощь мне как депутату оказыва-
ют активисты Марина Бобнева и Юлия 
Муслиенко. 

На личных депутатских приёмах от 
граждан также стало поступать меньше 
обращений. Стараюсь внимательно от-
носиться ко всем просьбам жителей. На-

пример, недавно поступило обращение 
подкорректировать дорожную разметку 
на улице Корочанской, что позволило 
бы автотранспорту подъезжать к зда-
нию школы №24. Пожелание родителей 
школьников исполнили.

Много обращений граждан касаются 
медицинского обслуживания в местной 
поликлинике, а также регулярности ра-
боты общественного транспорта. Что 
касается автобусных перевозок, то пока 
наши обращения к руководству компа-
нии-перевозчика проблему окончатель-
но не решают. Дело в том, что Старый 
город обслуживают водители частных 
автобусов. В выходные дни и в вечернее 
время, когда количество пассажиров не-
большое, они самостоятельно отменяют 
рейсы. Ситуация должна нормализо-
ваться при переходе компании «ЕТК» на 
новую маршрутную сеть.

- Александр Иванович, вы являе-
тесь куратором по Белгороду про-
граммы единороссов «Дворовый 
тренер». Чего удалось достигнуть 
по развитию массового спорта в 
нынешнем году? 

- Во время летних каникул в област-
ном центре, несмотря на пандемию, 
функционировало рекордное число 
спортивных площадок. В программу 
«Дворовый тренер», благодаря усилиям 
депутатского корпуса, вовлекли много 
детей, занимающихся физкультурой. 

В двадцатом округе занятия прово-
дились уже третий год на площадке на 
улице Машковцева, 4. На ней собира-
лись до полусотни человек. Занятия с 
ребятами проводила прекрасный тре-
нер-преподаватель из педагогического 
колледжа Екатерина Ткач. В следующем 
году наметили открыть ещё одну пло-
щадку для этого проекта в микрорайоне 
Восточный. Занятия будут проходить на 
новом стадионе.

Нынешним летом провели для ребят 
соревнования на баскетбольных пло-
щадках возле центра досуга «Космос» 
на Харьковской горе. Профессиональ-
ные спортсмены из школы олимпийско-
го резерва преподали им мастер-класс, 
после чего дворовые команды между со-
бой азартно играли в баскетбол. 

В завершение сезона в Белгороде 
состоялись масштабные соревнования 
между командами дворовых тренеров. 
Надеюсь, что это мероприятие станет в 
областном центре традиционным.

Беседовал Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО АВТОРА

Старому городу - новый облик  ■ Дела депутатские
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 ► Стихийные свалки  - 
проблема не только 
Белгородской области, но 
и страны в целом.

Скопления мусора возникают где 
угодно: обочина дороги, окраина на-
селённого пункта, даже возле мусор-
ных баков.  В таких местах встречают-
ся мешки со строительными отходами, 
разбросанные картонные коробки, сруб-
ленные ветки деревьев и ненужные 
вещи. Если люди хотят жить в чистом 
и благоустроенном городе, они должны 
добросовестно и правильно избавлять-
ся от мусора. 

На улице Виктора Лосева находится 
специализированная мусорная площад-
ка. Тем не менее вдоль дороги регуляр-
но образовывается куча отходов. Глава 
управы № 20 Александр Богачёв расска-
зал о решении этой проблемы. 

- Сорная растительность была в меш-
ках, ветки. Совместно с «Белгорблаго-
устройством» неоднократно вывозился 
мусор. Решили бороться - установить 

камеру видеонаблюдения либо фотоло-
вушку для фиксации правонарушений.

Принцип работы скрытой камеры, спо-
собной запечатлеть правонарушителя, 
состоит в следующем: человек попадает 
в объектив, фиксируется лицо, либо но-
мер, если автомобиль. Фото в высоком 
разрешении отправляется на электрон-
ную почту диспетчеру. После установле-
ния личности, нарушителю выписывается 
штраф. В обслуживании фотоловушка 
неприхотлива и работает до двух недель 
без подзарядки. В ночное время незакон-
но избавиться от мусора не получится - 
камера работает в инфракрасном режиме 
и различает объекты до 30 метров. 

К зиме в городе установят 25 фотоло-
вушек. За загрязнение окружающей сре-
ды будут выписываться штрафы. Граж-
дане, которые решили выбросить мусор в 
неположенном месте, получат взыскание 
от двух тысяч рублей. С индивидуаль-
ными предпринимателями намного стро-
же - до 50 тысяч, ещё их накажут приоста-
новлением деятельности сроком на три 
месяца.

Кирилл МУСАЕВ

Во избежание распространения ин-
фекции губернатор Вячеслав Гладков 
распорядился, чтобы с 25 октября про-
должили обеззараживание городских 
объектов. Заместитель начальника от-
дела лицензирования и лицензионного 
контроля управления государственного 
жилищного надзора Жанна Борисова 
рассказала, что ведётся контроль за эти-
ми процессами.

- Наши сотрудники производят выбо-
рочный мониторинг, наблюдая за рабо-
той управляющих компаний. Ежедневно 
проверяются входные группы, подъезды 
многоквартирных домов на предмет того, 
как управляющая компания производит 
дезинфекцию мест общего пользования.

Пресс-служба правительства Белго-
родской области сообщила, что ежеднев-
но обрабатываются 5638 многоквартир-
ных домов.

Управляющие организации должны пу-
бликовать фото- и видеоотчёты на стра-
ницах в соцсетях.

Работники производят обеззаражи-
вание в защитных костюмах, масках и 

перчатках. Процедура занимает около 
десяти минут. Средство для обработки 
поверхностей содержит минимальное ко-
личество хлора, вещество безопасно для 
людей. 

Дезинфекторы протирают домофоны, 
ручки дверей, почтовые ящики, перила. 
Обрабатывают лифты, скамейки. Раз в 
два-три дня происходит механическое 
обеззараживание с помощью распыли-
телей. С графиком дезинфекций жители 
домов могут ознакомиться на доске ин-
формации в подъезде. 

В общественном транспорте техпер-
сонал ежедневно проводит обработку 
поверхностей. Завершив маршрутный 
круг, водитель дезинфицирует контакт-
ные поверхности в салоне. В конце ра-
бочего дня, когда автобус возвращает-
ся на базу, с помощью опрыскивателей 
работники дезинфицируют двери, пол, 
обеззараживают поручни и ручки сиде-
ний. Используются только безопасные 
для человека вещества. 

Кирилл ЖУРАВЛЁВ

Типология аншлагов утверждена город-
ской администрацией два года назад. До-
кумент регламентирует размеры и матери-
ал адресной таблички, а также её дизайн и 
шрифт текста. 

- Адресные аншлаги должные соот-
ветствовать современным требованиям 
городской навигации, одно из которых - 
единообразие, - подчеркнул заместитель 
начальника управления архитектуры и гра-
достроительства мэрии Андрей Синегубов.

По его словам, размер и вид таблички 
выбирается в зависимости от типа улицы 
(магистральная, жилая застройка) и зда-
ния (многоэтажное, малоэтажное, соци-
ально-общественное, объект культурного 
наследия). 

Отметим, что аншлаг является эле-
ментом благоустройства территории, в 
которую входят фасады домов и соору-
жений. Эта норма прописана в Правилах 
благоустройства Белгорода (п. 2.1.11). 

Новые адресные аншлаги уже уста-
новлены на всех муниципальных здани-
ях, а также многоэтажках на ул. 50-ле-
тия Белгородской области. В настоящее 
время мэрией ведётся разъяснительная 
работа с управляющими компаниями, 
владельцами частных домостроений и 
хозяйствующими субъектами о необходи-
мости обновления аншлагов.

Пётр КОТОВ
ФОТО BELADM.RU

Для этого надо принять участие в опро-
се, проводимом на сайте belregion.ru. 
В перечне водных объектов следует от-
метить те, которые требуют первоочеред-
ного внимания. 

Пожелания жителей будут положены в 
основу плана работ, а региональное пра-
вительство окажет городу помощь в его 
реализации.

Напомним, в 2022 году намечено бла-

гоустроить с участием ТОСов 52 пляжа и 
41 пруд. Кроме того, предстоит очистить 
от растительности более ста километров 
прибрежной зоны в границах муници-
пальных образований области. На меро-
приятия по уборке водных объектов реги-
она планируется направить около одного 
млрд рублей.

Елена ИВАНОВА
ФОТО TRIPPLANET.RU

 ■ Технологии  ■ Профилактика

Вас снимет скрытая камера
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Против коронавируса
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 ■ Благоустройство

Аншлаги домов унифицируют

 ► Адресные таблички с названием улицы и номером 
строения в Белгороде будут приведены к единообразию.

 ■ Экология

Реки приведут в порядок
 ► Определить, какие водные объекты следует очистить 

в следующем году, предложила белгородцам городская 
администрация и правительство области.

 ► Управляющие компании возобновили дезинфекцию 
общественных мест, подъездов жилых домов. 
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Свои вопросы вы можете присылать на адрес редакции: 308023, Белгород, улица Железнякова, 20 или звонить по телефону: 23-14-54

Проекты и гранты

- Наталья Сергеевна, расскажите 
о цели создания Проектной мастер-
ской для НКО.

- Мы решили организовать проект-
ную мастерскую для наших региональ-
ных НКО неслучайно. К нам часто об-
ращались некоммерческие организации 
и инициаторы проектов за консульта-
циями по оформлению своих идей для 
подачи на грантовые и иные конкурсы. 
Сначала звонили отдельные организа-
ции за консультациями по разработке 
проектов. Мы смотрели заявки и давали 
обратную связь. Когда обращений ста-

ло много, мы выступили с инициативой 
оказывать такие консультации неком-
мерческим организациям на регулярной 
основе. Наше предложение поддержал 
департамент внутренней и кадровой по-
литики региона.

К середине 2020 года стало понятно, 
что одними консультациями не обой-
тись. Так была рождена идея нового 
пилотного проекта, в рамках которого 
мы пригласили некоммерческие орга-
низации и инициаторов проектов на об-
учение для организаторов волонтёрской 
деятельности, которое мы проводили на 

базе НИУ «БелГУ» по заказу управле-
ния молодёжной политики. В процессе 
обучения дали ответы на эти и другие 
вопросы и провели ряд консультаций по 
разработке проектов. Те, кто включил-
ся в это обучение, не только написали 
качественные заявки, но и получили 
грантовое финансирование. И это очень 
здорово.

Второй год подряд Белгородская об-
ласть занимает лидирующее место по ко-
личеству поданных заявок на гранты, но 
пока не занимает лидирующих позиций 
по поддержанным заявкам. Есть количе-
ство и теперь нужно поработать над ка-
чеством. Так появилась идея продолжить 
начатую работу в формате «проектной 
мастерской». 

- Как будет строиться работа в 
рамках «Проектной мастерской НКО» 
- вашего проекта, получившего об-
ластную субсидию?

Планом предусмотрено проведение 
нескольких проектных сессий в Белгоро-
де и нескольких районах и городах обла-
сти с представителями некоммерческих 
организаций и инициаторами проектов. 
Далее будет несколько воркшопов по от-
дельным этапам и особенностям управ-
ления проектами. В течение года будет 
работать консультационный центр, куда 
инициаторы смогут обратиться и полу-
чить ответы на свои вопросы. 

Кстати, работа Проектной мастерской 
НКО для участников будет бесплатной 
благодаря грантовой поддержке депар-
тамента внутренней политики Белгород-
ской области.

- А у вас уже есть ощущение, в 
каких районах будет наибольшая ак-
тивность? 

- Мы планируем активности в тех тер-
риториях, с которыми уже сотрудничали: 
Белгород, Шебекино, Ивнянский и Грай-
воронский районы, Новый Оскол, Яков-
левский горокруг и Прохоровка. И будем 
рады помочь НКО, зарегистрированным 
в других районах нашей области

- Вы устанавливаете себе какие-
то KPI?

- Мы бы очень хотели, чтобы не ме-
нее ста проектов были поданы органи-
зациями на соискание президентского 

гранта или других конкурсов и получили 
желаемую поддержку.

- А на что вы обращаете основное 
внимание некоммерческих организа-
ций? Они же приходят просто с иде-
ей, которую нужно ещё «докрутить» 
и уложить в проект.

- Самое главное, на что мы обращаем 
внимание, - на решение какой проблемы 
направлен ваш проект? Какую проблему 
какой группы людей он решает? С кем 
можно «зайти» в партнерство?

Например, ваша организация занима-
ется спортивным ориентированием. Вы 
всё про этот спорт знаете и полностью 
отдаётесь этому делу. Хотите получить 
поддержку своей деятельности, но вам 
сложно обосновать социальную значи-
мость. Мы предлагаем немного шире 
посмотреть на эту деятельность. Кому 
может быть полезно спортивное ори-
ентирование? Поклонникам этого вида 
спорта и сочувствующим для поддержа-
ния здоровья, школьникам для изучения 
родного края и социализации, учителям 
физкультуры и географии. А ещё этот на-
вык может пригодиться волонтёрам, ко-
торые помогают в поиске потерявшихся 
людей. И это будут разные проекты под 
разные задачи и с разными партнёрами. 

У нас много контактов, мы работаем 
в проектном режиме и с удовольствием 
готовы делиться этим с инициаторами 
проектов.

- Чем ещё ваши специалисты по-
могают в рамках подобных ресурс-
ных проектов?

- Правильно сформулировать цель и 
задачи. Очень плохо всегда со связкой: 
цель - задача - мероприятие - результат. 
Выстроить эту «пирамиду» и увязать ме-
роприятия с задачами, задачи - с целью, 
предложить такие мероприятия, чтобы 
они работали на результат и реализацию 
цели. Правильно расписать календарный 
план и бюджет проекта. Предусмотреть 
риски и собрать команду.

Будем рады, если наша «Проектная 
мастерская НКО» поможет сделать наш 
регион чуть-чуть лучше.

Беседовала Светлана ГУБИНА
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА НАТАЛЬИ ГОВОРУХИ

 ■ Наше интервью

Цель, задача, мероприятие - работа на результат

 ► В рамках проекта «Продвижение некомерческих 
организаций (НКО) Белгородской области» директор 
Ресурсного центра развития медиакоммуникаций Светлана 
Губина побеседовала с исполнительным директором высшей 
школы управления НИУ «БелГУ», руководителем Проектной 
мастерской для автономных некомерческих организаций 
«Центр управленческих кадров» Натальей Говорухой. 
Где взять идею проекта, как сформулировать цель, чем 
отличаются задачи и мероприятия, где брать ресурсы, 
как посчитать бюджет - эти и другие вопросы обсудили 
собеседники во время встречи.

 ► С 2020 года 
«Белгород-медиа» 
работает с молодыми 
корреспондентами. 
Вы, наверное, уже 
видели на страницах 
газеты «Наш Белгород» 
полосу «Молодёжка «НБ», 
а в эфире телеканала 
«Белгород 24» - рубрики 
«Самое ТО», «Ба, это 
ловушка!» и другие 
проекты молодёжной 
студии.

В этом году в Белгороде открылась 
медиашкола «Медиа-Класс», в которой 
школьники и ребята постарше обучают-
ся не только журналистике, но и связям с 
общественностью, навыкам презентации 
и проектному менеджменту. Всё это нужно 
современному специалисту в области ме-
диакоммуникаций.

Воспитанники школы участвуют в го-
родских мероприятиях, посещают пресс-
службы различных организаций, разраба-
тывают свои ролики, проекты и программы, 
пишут информации и репортажи для газе-
ты «Наш Белгород».

Занятия студии «Медиа-Класс» прохо-
дят в медиахолдинге «Белгород-медиа». 
На одном из занятий мы познакомились с 
тем, как планируются и издаются газеты. 
Об этом нам рассказала главный редактор 
газеты «Наш Белгород» Елена Ховхун.

- В нашей газете востребована поло-
са «Молодёжка «НБ», и её авторами мо-
гут статьи все начинающие журналисты. 
Предлагайте интересные вам темы, и мы 
поможем вашему материалу увидеть 
свет, - предложила Елена Викторовна.

Ребята из «Медиа-Класса» посмотре-
ли сюжеты вечернего выпуска новостей и 
обсудили их подготовку с главным редак-
тором телеканала «Белгород 24» Алек-
сандром Гладковым и режиссёром Алек-
сандром Машкарой. Затем отправились 

в звуковую студию телеканала «Белго-
род 24». Главный редактор городского ТВ 
Александр Гладков провёл с нами речевую 
гимнастику.

- Оказывается, у телевизионщиков есть 
особенные упражнения для улучшения 
дикции. Мы даже сфотографировали их, 
распечатали и теперь пользуемся дома, 
потому что некоторые из нас - участники 
команды Bubble Gum и часто выступают на 
сцене, - рассказал Дмитрий Землянкин. 

После занятий слушатели нашей шко-
лы отметили, что начитка закадрового тек-
ста - очень интересная задача. Необходи-
мо «прочувствовать» текст, интонациями 
голоса передать его настроение, пережи-
вания героев сюжета или острую тему. 

- Мы озвучивали сюжет о выставке-раз-
даче бездомных собак, на которой сами 
побывали в качестве корреспондентов. В 
итоге каждый из нас начитал по несколько 
абзацев текста телевизионного матери-
ала. Когда монтажёр Арсения Цивинская 
смонтировала итоговый сюжет, наложила 
почищенный звук на «картинку», получи-
лась магия! - поделилась Кира Гнездилова.

Если вы хотите стать слушателем шко-
лы, вас ждут по адресам: ул. Железнякова, 
20 («Белгород-медиа») и 60 лет Октября, 
7 (школа № 42). Занятия проходят дважды 
в неделю. Звоните 8-915-525-68-66 и запи-
сывайтесь в медиашколу. Возраст учащих-
ся - от 12 лет.

Алиса ВАРАВИНА,  
ТАНЯ ГРИДЧИНА

ФОТО АРИНЫ БОЧАРНИКОВОЙ

Дерзайте! У вас всё получится!  ■ Школа журналистики

Видео смотрите 
на официальной 

странице
#Белгородмедиа 

«ВКонтакте»
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Клуб весёлых и находчивых

Материалы полосы подготовили ученики медиашколы «Медиа-Класс» @mediaclass31. Фото из архива команды

 ► В 2021 году по 
инициативе губернатора 
Вячеслава Гладкова была 
создана белгородская 
лига КВН «Тремпель». 
Неожиданно для многих 
в первой игре новой 
лиги  удачно выступила 
детская команда Bubble 
Gum. А осенью на Кубке 
губернатора она взяла уже 
Кубок Надежды. Как же 
всё начиналось и кто эти 
ребята?

В августе 2018 года белгородское мо-
дельное агентство решило собрать ре-
бят, чтобы создать команду КВН. Тогда в 
команде было около 10 человек. Уже ко 
второму занятию ребята и их родители 
начали думать над названием. Было мно-
го идей: «Бубльгум», «Шустрики», но все 
остановились на весёлом и взрывном на-
звании: Bubble Gum. Так и начался звёзд-
ный путь юных кавээнщиков. 

Первая и волнительная игра проходила 
в Центре молодёжных инициатив Белгоро-
да. Тогда, игра за игрой, команда отыгра-

ла целый сезон и стала вице-чемпионом 
Юниор-Лиги 2018-2019 года. Ребята не 
расстроились, что стали вторыми, и за 
лето набрались больше опыта, чтобы в но-
вом сезоне показать класс. Так и произо-
шло. В следующем сезоне команда Bubble  
Gum стала чемпионом Юниор-Лиги. 

К этому времени ребят начали пригла-

шать участвовать в разных мероприятиях, 
например, Кубке Черноземья  и Дне во-
лонтёра. «Взрослые» команды КВН стали 
просить помощи «маленьких актёров» на 
выступлениях. Начиная сезон 2019-2020, 
ребята думали, что так же весело прове-
дут его на разных сценах нашей области, 
но… в начале 2020 года из-за распростра-

нения вируса сovid-19 всю страну отправи-
ли на карантин.

  - Приходилось очень редко собираться 
на репетиции, и игры были в онлайн-фор-
мате,  - вспоминают участники команды.

Но нет худа без добра. Bubble Gum по-
участвовал в онлайн-проектах «Скинь по-
петь» и «Скинь посмеяться». А в 2021 году 
на первой игре лиги «Тремпель» юных 
 кавээнщиков заметил губернатор Вячес-
лав Гладков.

Параллельно команда в режиме он-
лайн приняла участие в Первом междуна-
родном онлайн-фестивале  и в мае 2021 
первого года поехала на полуфинал в Мо-
скву. И уехала не с пустыми руками! Бог-
дану Токарю дали приз лучшего актёра, 
что очень порадовало не только Богдана, 
но и всех партнёров по команде.  Это зна-
чит, что есть перспективы, что есть к чему 
стремиться.

В сентябре ребята съездили на Между-
народный фестиваль детских команд КВН 
в г. Анапу, где стали лучшей командой фе-
стиваля. 

Сейчас каждые выходные команда со-
бирается на занятиях по актёрскому ма-
стерству, активно участвует в городских 
мероприятиях и готовится к участию во 
Всероссийской Юниор-Лиге КВН в дека-
бре. То ли ещё будет!

Таня ГРИДЧИНА

Откуда в Белгороде дети-кавээнщики?  ■ Игра

Точка смеха
 ► О тонкостях подготовки 

детской команды в 
интервью нам рассказал 
Александр Шевченко, 
сценарист и режиссёр 
команды Bubble Gum.

- Сам ты играл в КВН?
- Да, все студенческие годы. Был игро-

ком команд «Ракета», «Любимая команда 
губернатора». Мы играли в БелОблСмех, 
Слобожанской лиге, открытой орловской 
лиге КВН, были участниками Сочинского 
фестиваля команд КВН. 

- С Bubble Gum давно занимаешься?
- Уже три года. Привыкли друг к другу, 

подружились. Дети прекрасно понимают, 
что мы от них хотим. На репетициях, не-
смотря на их маленький возраст, нет про-
блем. Они понимают, что мы хотим, и де-
лают  как нужно.

- А почему решили работать имен-
но с детьми?

- Было интересно попробовать себя и 
в качестве автора, за кулисами. А детская 
команда - это прекрасная возможность, 
чтобы начать. Нас трое руководителей в 
команде. Над сценарием работаем вместе, 
а вот постановка -  это отдельная работа с 
каждым ребенком. Иногда приходится объ-
яснять шутки, потому что они в силу воз-
раста не всегда понимают, о чём они. А это 
важно - понимать шутку и почувствовать, 
где будет «точка смеха».

- В чём особенность команды 
Bubble Gum? Чем она отличается от 
других детских команд?

- Наверное, профессиональным под-
ходом. Дети очень талантливые, кроме  
КВН, занимаются танцами, актёрским ма-
стерством. Выкладываются на репетициях 
и играх по полной. И даже, бывало, выхо-
дили на игры с болью или температурой, 
не говоря нам об этом до игры. Уже после 
выступления они признавались, и, честно 
говоря, это поражает. Как настоящие арти-
сты или спортсмены.

- Как ты считаешь, есть ли пер-
спектива развития детского КВН у 
нас в городе?

- Уверен, что очень хорошие перспек-
тивы, потому что главный редактор юниор 
лиг Богдан Богута очень плотно занимает-
ся с детьми. Перспектива есть. Главное, 
чтобы сами дети хотели.

 ■ Интервью

В гостях у холдинга «Белгород-медиа» 
побывали представители детской команды 
КВН Bubble Gum: капитан Таня Гридчина и 
Богдан Токарь - выходящий персонаж этой 
команды.

- А почему вы решили начать 
играть в КВН? 

Таня: Когда мы были маленькими, мы 
смотрели КВН и мечтали попасть на эту 
сцену, дарить улыбки всем людям, кото-
рые смотрят телевизор.

Богдан: Когда я в первый раз пошёл на 
КВН, мне было пять лет, я не знал, что та-
кое КВН, но мне было интересно. И когда я 
играл свою первую игру, то понял, что я в 
своей тарелке.

- А есть игроки, к уровню которых 
вы стремитесь?

Б.: Для меня пример - это наши пре-
подаватели Александр Шевченко и Де-
нис Борисенко. Потому что они тоже 
 кавээнщики.

- А почему именно преподаватели?
Б.: Потому что они сочиняют очень 

смешные шутки. Они очень добрые. Если 
что-то не получилось, то не будут ругать. 
Они могут вежливо пошутить. 

- Расскажите про вашу команду. 
Кто у вас и чем занимается? Сколько 
человек в команде?

Т.: В нашей команде шесть человек, 
и у каждого есть своя особенная роль. У 
нас есть Кира. Она - подающий. Она зна-
комит нашу команду со зрителями, рас-
сказывает про каждого человека. Есть 
Вова. Мы его называем «пузибой» нашей 
команды. Он просто дурачится на сцене. 
Ещё есть крошка Сафи. Она скромная, 

но очень умная. А ещё есть малень-
кая Стеша. От неё совсем не ожидаешь 
взрослых шуток.

- Я думал, что всё это немного про-
ще: просто команда и игроки в ней.

Т.: Нет. У каждой команды есть свой 
игрок на отдельную роль. Очень важно, 
чтобы у человека была своя роль. 

- А вы волнуетесь перед своими 
выступлениями?

Б.: Да, есть волнение, конечно. Чем 
важнее игра, тем больше волнение. У меня 
как-то раз откололся зуб перед игрой, и я 
играл с очень острой болью.

- А почему у вас именно такие ко-
стюмы?

Т.: Костюмы должны отражать нашу ко-
манду. Мы яркие и весёлые.

- А какая игра вам запомнилась 
больше всего?

Б.: Больше всего нам всем запомни-
лась московская игра. А я там взял «луч-
шего актёра».

- Вы сказали, что принимали уча-
стие в телевизионных проектах. 
 Каких?

Т.: Мы попадали к вам на репортажи 
телеканала «Белгород 24».

Б.: Ещё нас снимали в Москве на Все-
российской Юниор-Лиге КВН. 

- Какие профессионалы и актёры 
вас тренировали?

Т.: Нас тренировали прошлые чемпио-
ны Юниор-Лиги. Больше всего я запомни-
ла Сергея Мульда, он один из главных в 
детском КВН. Они проводили с нами уроки: 
как стоять на сцене, как рассказывать. Это 
было очень интересно.

- То есть у вас всегда идёт какая-
то прокачка?

Т.: Для нас каждая игра в КВН, каждый 
шаг - это огромный опыт.

- А с Масляковым хотите познако-
миться?

Б.: Конечно. Будет приятно познако-
миться с таким человеком.

Дорогие кавээнщики, а также все, при-
частные к этому движению! От команды 
КВН Bubble Gum поздравляем вас с Меж-
дународным днём КВН! Желаем постоян-
ного движения вперёд!

Анатолий ГУБИН

У каждого особенная роль  ■ Вопросы и ответы

 ► Восьмого 
ноября отмечается 
Международный 
день КВН. Праздник 
неофициальный, но 
отмечать его могут все 
причастные. 60 лет назад, 
в 1961 году, на телеэкраны 
вышла первая игра Клуба 
весёлых и находчивых, 
а впервые День КВН 
отметили в 2001 году. 
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УВАЖАЕМЫЕ БЕЛГОРОДЦЫ!  
ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С ГОСУДАРСТВЕННЫМ ПРАЗДНИКОМ - ДНЁМ НАРОДНОГО ЕДИНСТВА!

400 лет назад народное ополчение в едином порыве освободило Москву от польских 
интервентов и отстояло российскую государственность. Таких примеров, когда сплочённость 
помогала спасти страну от врагов, разрушений и бед, в истории России много.

Эти события всегда заставляли нас признать: в единстве народа - сила государства, его 
целостность и несокрушимость.

Россия - это каждый из нас, с нашими победами и достижениями. И мы вместе пишем судьбу 
своей страны, вносим свой вклад в развитие экономики, культуры, общественных отношений.

Уважаемые белгородцы, пусть в каждом вашем начинании рядом с вами будут близкие люди 
и надёжные соратники, а в домах царят взаимопонимание и любовь.

С праздником! Здоровья, мира и добра!

Валерий СКРУГ, 
депутат Государственной Думы ФС РФ

- Набигулла Магомедович, вы возглавляете ре-
гиональное отделение Ассамблеи народов России. 
Что это за организация и чем она занимается?

- Ассамблея народов России создана в 1998 году для 
усовершенствования государственной национальной 
политики на территории России. Основными её задача-
ми являются разработка и реализация программ в обла-
сти межнациональных отношений, поддержка коренных 
малочисленных народов на территории государства. То 
есть работа по их поддержке, сохранению традиций и 
взаимодействию между собой различных народностей. 

- А на Белгородчине существуют межнацио-
нальные проблемы и конфликты?

- Мы работаем на территории региона с 2015 года, и 
как таковых проблем в межнациональных отношениях у 
нас  нет.  Способствует этому то, что много делается для 
этого в городе и области. Особо отмечу и большое вни-
мание, которое уделяется этим вопросам в Белгород-
ском госуниверситете, где учатся студенты из разных 
государств. Работа в таком русле приводит к тому, что 
у нас сложились хорошие межнациональные отношения 
на территории области. 

- Скажите, а сказываются ли какие-то межна-
циональные конфликты, происходящие далеко от 
границ региона, на обстановке на Белгородчине? 
Как пример, можно назвать относительно недав-
ний армяно-азербайджанский конфликт. 

- В своё время я давал комментарий по этому пово-
ду. Хочу отметить, что мы, наверное, были единствен-
ным регионом, где всё прошло спокойно. Какой-то не-

приязни друг к другу не наблюдалось, что является 
важным показателем работы в сфере взаимопонимания 
между различными этносами, различными националь-
ностями как со стороны диаспор, так и со стороны ру-
ководства области. У нас очень спокойно. Замечу, что 
я много езжу по регионам, и почти везде периодически 
случаются какие-то конфликты. Даже там, где много про-
водится различной работы, какая-то острая ситуация в 
отношениях между народами, действительно,  сказыва-
ется на отношениях. У нас же всегда спокойствие. Что 
этому причина? Трудно однозначно ответить. Но мы де-
лаем всё для предотвращения таких конфликтов. Любой 
вопрос, который может привести к недопониманию, на 
всех уровнях решается моментально.    

- Какие диаспоры представлены на территории 
Белгородской области? Как строится взаимодей-
ствие между ними?

- На сегодняшний день наиболее крупными являются 
азербайджанская, армянская диаспоры, зарегистриро-
ваны молдаване, есть цыганская диаспора, дагестан-
ская, греки. Это основные, представленные в Совете 
при губернаторе. Любая диаспора, когда интегрируется, 
ищет людей, которые будут связующим звеном между 
правительством области и народностью, ибо много про-
блем в быту возникает.  Мы стараемся их урегулировать. 
Всё это формирует и положительный образ области. Не 
секрет, что многие люди, к примеру, следуют из Украины 
транзитом, но если им здесь понравится, то они могут 
остаться в регионе, а не ехать куда-то дальше. В боль-
шой группе приехавших мы стараемся найти лидера, 
чтобы в дальнейшем с ними взаимодействовать. В этом 
и заключается работа Ассамблеи. Мы держим контакт и 
с организациями федерального уровня. Если проблема 
не может быть решена на регионально уровне, то   вы-
ходим на них. Это взаимодействие у нас также хорошо 
налажено. 

- Какая из диаспор самая многочисленная?
- Самая крупная в области - армянская диаспора. По-

том за ними - азербайджанцы, узбеки, таджики. Поток 
мигрантов очень большой. За счёт этого и идёт прирост 
населения. 

- А как происходит знакомство белгородцев с 
историей и культурой различных народностей? 
Проходят ли какие-то национальные праздники, 
другие культурные мероприятия?

- Самое большое количество мероприятий прово-
дится в белгородском госуниверситете, о котором я уже 
упоминал. У них даже есть центр межнациональных от-
ношений. Там проводятся, к примеру, день Узбекиста-
на, день Таджикистана, Новруз Байрам, то есть такие 
праздники, которые не проводятся на областном или 
городском уровнях. Также много мероприятий проходит 

в технологическом университете им. Шухова. В этих ву-
зах по 10-15 диаспор. На территории города проходит 
праздник, посвящённый Дню народного единства. Есть 
пожелание - те же университетские мероприятия прово-
дить, к примеру, в центральном парке города, чтобы как 
можно больше людей познакомились с культурой того 
или иного народа. Это всегда объединяет. Естествен-
но, пандемийные ограничения сейчас накладывают на 
всё отпечаток, зачастую не дают проводить некоторые 
мероприятия широко, но будем надеяться, что такая по-
лоса скоро закончится. 

- Набигулла Магомедович, расскажите о себе. 
Откуда вы родом?

- Я родился в Дагестане, в селе Первомайском. По-
сле школы приехал в Белгород, поступил в юридический 
институт МВД. И с тех пор считаю себя белгородцем. 
Какое-то время работал в Москве. Ну а потом мне пред-
ложили возглавить Белгородское региональное отделе-
ние Ассамблеи, так как я сам из Белгорода. Мне посчаст-
ливилось вернуться сюда. И в правительстве области, 
и в мэрии города люди отнеслись с пониманием, был 
создан Совет по межнациональным отношениям при гу-
бернаторе. Возвращался в Белгород с удовольствием, 
у меня здесь очень много друзей. Для меня главное, 
чтобы у всех всё было хорошо. Решаем проблемы. Ино-
гда бывают случаи, когда человека на работу не берут 
или квартиру не сдают по национальному признаку. Для 
меня это дико. Приходится ездить, объяснять, как-то 
влиять. Опять же беру на себя ответственность за этого 
человека. 

- Профессия юриста помогает вам в решении 
этих вопросов?

- Да, конечно. Я всегда анализирую любую ситуацию 
с точки зрения закона. 

- В одном из интервью вы сказали, что вы из 
многонациональной семьи…

- В Дагестане тридцать шесть национальностей. Я 
сам - даргинец. У каждого этноса у нас есть родовые 
сёла. И у всех есть свои обычаи, традиции. Между со-
бой мы общаемся на русском языке в городах, в сёлах 
общаются на своих языках. 

- Что вы можете сказать о Дне народного един-
ства? Как этот праздник помогает единению на-
родов России?

- Это тот важный для страны праздник, когда на-
род, независимо от национальности, вероисповедания, 
говорит об укреплении традиций, единстве народа. 
Праздник, который поднимает дух единого российского 
народа.

Беседовал Андрей ЮДИН
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Набигулла Багамаев: 

«Задача - объединять людей»
 ► В 2018 году на заседании клуба «Валдай» Президент России напомнил, что с давних 

времён Россия формировалась как многонациональное и многоконфессиональное 
государство и среди жителей воспитано толерантное отношение друг к другу,  
что является основой существования Российской Федерации. О том, как 
уживаются в нашем регионе люди разных национальностей и религий, есть ли 
на Белгородчине межнациональная напряжённость и что нас всех объединяет, нам 
сегодня расскажет председатель совета Белгородского регионального отделения 
общероссийской общественной организации Ассамблея народов России, член 
Совета при губернаторе по межнациональным отношениям Набигулла Багамаев.
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ДОРОГИЕ БЕЛГОРОДЦЫ И ГОСТИ ГОРОДА!
КОЛЛЕКТИВ ООО «СЛМ БЕЛЛИФТ»  
ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЕТ ВАС  

С ДНЁМ НАРОДНОГО ЕДИНСТВА! 

Этот праздник служит напоминанием о том,  
что мы - единый народ с богатой историей и культурными традициями. 

Во все времена россияне с отвагой и мужеством защищали Родину, 
а также приумножали её экономическое могущество.  

Они приносили Отчизне славу непобедимой и великой державы. 
Сегодня от нашей гражданской солидарности зависят будущее страны 

и благополучие общества. Только вместе, объединив усилия, можно 
преодолеть любые трудности и  изменить жизнь к лучшему.
Желаем вам и вашим близким мирного неба, удачи во всех  

начинаниях, счастья и благополучия. С праздником!

Виктор КОЗЛОВ,
генеральный директор  

ООО «СЛМ Беллифт»

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ БЕЛГОРОДА!
ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С ПРАЗДНИКОМ -  

ДНЁМ НАРОДНОГО ЕДИНСТВА!

Смысл и значение этого праздника 
имеют глубокие исторические корни. 
История России богата примерами, когда 
именно единение народа способствова-

ло процветанию страны, её независимости, сохране-
нию культурно-исторического наследия.

Мы сильны, если мы едины! Пусть этот праздник по-
служит осознанию того, что Россия - наша общая Родина, и её будущее 
зависит от каждого из нас. 

Дорогие земляки! Примите самые тёплые поздравления и пожела-
ния крепкого здоровья, счастья и веры в лучшее! Пусть в каждом доме, 
в каждой семье царят мир, благополучие и радость!

Вадим РАДЧЕНКО,
генеральный директор ООО «Центр энергосервисных технологий»,

депутат городского Совета
Реклама

ДОРОГИЕ БЕЛГОРОДЦЫ!
ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С ДНЁМ НАРОДНОГО ЕДИНСТВА!

Этот праздник уходит своими корнями в глубину веков, 
 отражает особые страницы истории. День народного единства 
мы отмечаем в память о судьбоносных событиях 1612 года,  когда 
сплочённость и патриотизм наших предков помогли отстоять 
независимость  Отечества, сохранить российскую государствен-
ность.

В единстве народа заключается основа могущества и вели-
чия нашей страны, у которой есть великое прошлое и великое 
 будущее. Будущее, которое зависит от эффективности наших 
 совместных усилий, заинтересованности в общем результате, 
плодотворной и целенаправленной работы каждого из нас на 
 благо России.

От всей души желаю белгородцам солидарности и взаимопони-
мания в решении общих задач во имя развития и процветания на-
шего города, региона и всей России!

Артём РЯЗАНОВ, 
генеральный директор  

ОАО «Белагромаш-Сервис им. В.М. Рязанова»,
депутат Белгородского городского СоветаРе
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Феоклит Алексядис - грек. Работает 
директором строительной фирмы, кото-
рая занимается капитальным ремонтом 
домов. 

- Я из Цалкско-
го района Грузии. 
А предки приехали 
туда из Крыма. Об 
этом бабушки и де-
душки мне ещё в 
детстве говорили, 
- рассказывает Фе-
оклит Филаретович. 

Путь его на Бел-
городчину был до-
статочно терни-

стым. Долго жил и работал в Ташкенте. 
В начале девяностых вместе с семьёй 
переехал в Россию. А вот сёстры выбра-
ли другую дорогу: одна вместе с родите-
лями уехала на историческую родину - в 
Грецию, другая - на Кипр. 

Феоклит Алексядис обосновался на 
белгородской земле, о чём не жалеет. 
Жена у него русская, вырастили двоих де-
тей, подрастают и двое внуков. Общаются 
с людьми разных национальностей, в том 
числе и с греками.

- Дружим семьями, у нас двенадцать 
семей греческих, хотя жёны почти у всех 
русские, только у одного гречанка. Вместе 
отмечаем праздники. Национальные? Нет, 
мы же православные и наши праздники со-
впадают - Пасха, Рождество, - говорит он. 

Никаких межнациональных проблем, 
по словам Феоклита Алексядиса, у него 

никогда не было. Жили и общались с со-
седями всегда хорошо, независимо от 
национальной принадлежности. И в Уз-
бекистане, ещё при Советской власти, и 
в России. 

Что касается кухни, то каких-то особен-
ных национальных блюд у белгородских 
греков нет. Зато в почёте кавказские - 
шашлык, сулугуни, хачапури. Очевидно, 
отпечаток наложила жизнь в Грузии.  

Конечно, ни Алексядис, ни его друзья не 
забывают свои корни, но на Белгородчине 
давно чувствуют себя дома. А младшее 
поколение семьи иногда вспоминает о том, 
что они греки по самым неожиданным по-
водам.

- Внук Ваня получил в школе тройку по 
русскому языку, - смеясь, вспоминает Фе-
оклит Филаретович. - Дочка говорит, что 
нужно к этому предмету подходить более 
ответственно, объясняет, как это важно. А 
внук с хитрецой отвечает: «Ну мне же труд-
но, я ведь по дедушке нерусский». 

Самсон Мовсесян - преподаватель Бел-
городского государ-
ственного института 
искусств и культуры. 
Кстати, играет в ан-
самбле русских на-
родных инструмен-
тов «Жалейка». А 
что касается армян-
ской диаспоры, то 
она - одна из самых 
больших в области. 
По приблизитель-

ным данным на Белгородчине проживает 
10-12 тысяч армян. 

- Родился в городе Кировакане (сейчас - 
Ванадзор), - рассказывает он, - Поехал 
учиться в Днепропетровск, а там случайно 
узнал, что в Белгороде в культпросветучи-
лище открылось духовое отделение. Так 
и очутился здесь. Жена - русская, вырас-
тили двоих сыновей. Ребята хорошо знают 
историю России и Армении.

Про проблемы в межнациональных 
отношениях Самсон Мельсович говорит 
осторожно. Мол, дураков везде хватает, а 
мелкие глупости человек порой в молодо-
сти совершает. Задаю ему вопрос об армя-
но-азербайджанском конфликте, тем более 
что представителей этих национальностей 
в Белгороде немало. Припоминает, что 
слышал про какие-то конфликты на рынке, 
но рассказывает совсем другую историю:

- Я часто покупаю продукты у одного 
азербайджанца на рынке «Семейный». 
Однажды пришёл к нему с мамой, которая 
жила в Азербайджане, в Кировабаде. И 
видели бы вы, как он был поражён и об-

радован, когда она с ним заговорила на 
азербайджанском языке. 

Друзей-армян, как, впрочем, и среди 
людей других национальностей у Мовсеся-
на немало. Любят готовить национальные 
блюда - долму, хашламу, среди хлебных 
изделий предпочитают лаваш и матнакаш. 
Праздники отмечают в основном тради-
ционные, но всегда собираются на пе-
чальный день для всех армян - 24 апреля, 
когда вспоминают жертв геноцида армян в 
османской Турции. 

Самсон Мовсесян с женой бывают на 
его родине. Он рассказывает, что отноше-
ние к России в этой независимой респу-
блике сохранилось хорошее и приводит 
пример:

- Были с женой на армянском концер-
те, во время которого ведущий обратился 
к залу: «У нас присутствуют гости из Рос-
сии, вы не против, если я буду говорить на 
русском языке?». В ответ прозвучали апло-
дисменты. 

Юрий АНДРЕЕВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

 ► В области живут люди разных национальностей. О том, 
как чувствуют они себя в регионе, ставшем для них 
второй родиной, какие жизненные дороги привели их 
сюда, доводилось ли им сталкиваться с проблемами 
в межнациональных отношениях, ощущают ли связь 
с историческими корнями, мы узнали, пообщавшись 
с нашими героями.

Белгородчина - наш дом  ■ Люди
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День народного единства

Анастасия АГАРКОВА, 17 лет
Что для меня День 

народного единства? 
История повеству-
ет, что этот праздник 
возник в результате 
важного события в 
истории России - осво-
бождения Москвы от 
польских интервентов 
в 1612 году. Под ру-
ководством Минина и 
Пожарского народ ос-
вободил свою Родину 

от войска врага и от смуты.
Я считаю, что, прежде всего, это праздник 

героизма, мужества и сплочения народов 
России. Это замечательный день, объеди-
няющий людей всех национальностей нашей 
страны!

Надежда КАСЫМОВА, 16 лет
По моему мнению, 

это  очень важный и 
нужный праздник. Он 
напоминает о том, 
что в самые тяжёлые 
времена нашу держа-
ву всегда спасает на-
род, который является 
главным её оружием 
и опорой. Считаю, что 
День народного един-
ства призван сплотить 
самых разных людей, 

напомнить об их силе, вековой мудрости, 
которые проявляются в сложных для страны 
ситуациях.

Руслан КИМ, 19 лет 
День народного 

единства - это одна из 
дат, о которых в ны-
нешнее время многие 
люди мало что знают, 
даже о событии, из-за 
которого этот праздник 
появился. Поэтому для 
меня этот день явля-
ется причиной вспом-
нить момент истории 
своей Родины.

Денис ГАВРИШ, 19 лет 
Знаю, что четвёр-

тое ноября - День на-
родного единства. Так 
как я не интересовал-
ся этим днём и празд-
ником, то я его не от-
мечаю. Но знаю, что 
это праздник, который, 
скорее всего, должен 
объединять все наро-
ды нашей многонацио-
нальной страны.

Анна СКОРЫНИНА, 34 года
Неслучайно этому 

празднику выделено 
место в самом суро-
вом осеннем месяце - 
ноябре. Это праздник, 
который страна отме-
чает, укутавшись пле-
дом, с кружкой тёпло-
го какао, в компании 
самых родных и близ-
ких. Символично, ведь 
сплочённость каждой 
семьи ведёт к спло-

чённости страны в её бескрайнем масштабе.

Чтобы 
напомнить 
о мужестве 
нашего народа

 ■ Опрос  ► В нашем городе живут люди разных 
национальностей и вероисповеданий. 
Какие блюда они готовят? 

Лана Остапова до 14 лет жила в Киргизии. Там у неё 
были баурсаки вместо хлеба, бешбармак, лагман, плов, 
окрошка на пахте, курут. Сейчас она живёт в Белгороде 
и работает риелтором. Часто готовит лагман и делится с 
нами рецептом. 

Блюдо - лагман.
- Готовлю его часто. Нравится, 

потому что получается всё бы-
стро и просто. Научила его гото-
вить соседка-киргизка. 

Нам понадобится 500 г говя-
дины, пучок джунсая (это дикий 
чеснок), две большие морковки, 
три луковицы, томаты (можно 
заменить томатной пастой), две 

редьки и домашняя длинная лапша. Все ингредиенты порезать 
соломкой. Обжарить мясо, затем добавить туда лук, морковь, 
редьку. Потом добавить джунсай и томат. Жарим на сильном 
огне. После обжарки заливаем водой и тушим 15 минут. В это 
время отвариваем лапшу. В тарелке отваренную лапшу зали-
ваем подливой. Специи я добавляю по вкусу. Наш лагман го-
тов. Приятного аппетита. 

Дмитрий Борисов, работает в МЧС. 
Блюдо - маца.

- Маца - это еврейская лепёш-
ка. Она пресная. Её едят в празд-
ник Песах (еврейская Пасха) вме-
сто хлеба. 

Муку тщательно просеиваем 
через мелкое сито. Тонкой струй-
кой вливаем воду в муку, непре-
рывно перемешивая. Как только 
смесь примет вид хлопьев, пере-

кладываем на стол и продолжаем месить до однородной кон-
систенции. Тесто должно получиться плотным и твёрдым. Да-
лее из теста делаем шарики и раскатываем скалкой лепёшки. 
Их накалываем вилкой по всей площади. После чего - на сково-
роду. Кошерная маца должна готовиться примерно 18 минут, 
не дольше. Маца готова.

Юлия, студентка. 
Блюдо - мадьярский гуляш.

- Мама постоянно готовила 
мадьярский гуляш. Позже, когда я 
поехала учиться в Венгрию, узна-
ла, что это национальное венгер-
ское блюдо. 

Мясо очистить от жилок, а за-
тем нарезать небольшими ку-
биками. Головку репчатого лука 
измельчить, а затем тушить в 

разогретом жире на медленном огне.
Добавить мясо и, помешивая, на слабом огне потушить до 

белого цвета. Затем снять с огня, добавить красный перец, 
немного соли и семян тмина, влить немного вина, на глаз, и 
примерно такое же количество воды. Добавить два зубчика 
очищенного чеснока, разрезанные пополам помидоры и наре-
занный перец и готовить мясо почти до мягкости.

Когда гуляш будет почти готов (примерно через 1,5 часа), 
добавить очищенные, мелко нарезанные свёклу и репу, а так-
же зелень сельдерея и варить 10 минут. Добавить также наре-
занный кубиками картофель и готовить ещё 10 минут. Подать 
можно с мелко нарезанной зеленью петрушки и свежим белым 
хлебом.

Наталия Козьменко, флорист. 
Блюда - украинский борщ и вергуны.

- Мы с семьёй родом из Донец-
ка. Но вот уже несколько лет жи-
вём в Белгороде. У нас принято 
есть на горячее зелёный борщ. В 
Донецке его варит каждая семья. 
В детстве, как только поспевал 
первый щавель, мы с сестрой 
бежали в огород и собирали его, 
а мама готовила нам вкусные 
блюда. Сейчас я очень скучаю по 
маминой кухне. У меня уже своя 
семья, и я так же вкусно готовлю. 
На десерт мы обычно едим вергу-
ны. Но сначала борщ.

Для приготовления зелёного 
борща нам понадобятся следу-
ющие ингредиенты: мясо для 
бульона (косточка говяжья или 

свиная); вода для бульона - три литра; картофель - пять штук; 

лук репчатый - одна большая луковица; одна большая морков-
ка; масло растительное (или любое другое) для зажарки - одна 
столовая ложка; два пучка щавеля; яйца варёные - четыре 
штуки; лук зелёный - пучок; укроп; петрушка; перец чёрный мо-
лотый 1/4 чайной ложки; две столовые ложки соли; два зубчика 
чеснока.

Мне нравится этот борщ на бульоне из свинины или говяди-
ны. Варим бульон из имеющегося мяса (или костей). Отварива-
ем яйца до готовности, далее пусть остывают.

Режем картофель соломкой или кубиками и добавляем 
в кипящий бульон. Сразу же пассируем лук до золотистости, 
кладём к нему морковку, добавляем перец молотый чёрный 
и один зубочек резаного чеснока. «Зажарку» добавляем в бу-
льон с картошкой - пусть закипит. В это время режем остывшие 
яйца на кубики и к ним добавляем порезанный пучок зелёного 
лука (и прочую любимую вами зелень), а также соль. Режем 
быстро щавель, кладём в борщ, после закипания отправим 
туда же смесь яиц с зеленью. Как только борщ вскипит, добав-
ляем порезанный второй зубчик чеснока и выключаем огонь. 
Пусть настоится 15 мин. Приятного аппетита!

Настало время для приготовления вергунов. Вергуны - это 
национальное украинское блюдо. Для их приготовления возь-
мём 250 мл кефира, два или три стакана муки, 50 г сахара, 
соду, гашёную уксусом - 0,5 чайной ложки, одно яйцо, 50 г мар-
гарина и сахарную пудру. 

Сначала смешаем кефир с сахаром, содой и яйцом, доба-
вим одну столовую ложку подсолнечного масла, вольём пред-
варительно растопленный маргарин. Муку просеем и добавим 
в неё нашу смесь. Хорошо перемешаем. Тесто должно полу-
читься мягким и пышным. Пусть оно немного липнет к рукам. 
Нельзя допустить, чтобы тесто получилось крутым, иначе вер-
гуны не получатся пышными, какими должны быть. 

Когда убедимся, что тесто нужной консистенции, накроем и 
оставим на 25 - 30 минут.

Нужно взять кастрюлю с толстым дном. Туда налить мас-
ло подсолнечное и хорошо прогреть. Из теста сформировать 
плюшки и посредине сделать разрез, продеть один край плюшки 
через отверстие, таким образом, получаются узелки. Жарить в 
раскалённом масле, постоянно переворачивая, минуту-две. По-
сыпать сахарной пудрой. У нас получаются отличные вергуны! 

Ирма, домохозяйка. 
Блюдо - хинкали. 

- Хинкали часто готовила моя 
бабушка. Она коренная грузин-
ка. Бабушка всегда говорила, что 
главный секрет вкусного блюда - 
это готовка с любовью. И внима-
тельностью.

Для приготовления обычно ис-
пользуют свинину с говядиной в 
пропорциях 1:3, но вы можете вы-

бирать по вкусу и добавить, например, баранину. Но лучше, 
когда будет немного жира.

Приготовим тесто для хинкали: смешиваем ингредиенты - 
муку, воду и соль. Как только появятся хлопья, можно продол-
жить месить на столе руками. Тесто должно быть тугое. Именно 
такое тесто будет держать всю сочность внутри. Замешиваем 
около 5-10 минут, заворачиваем в пищевой пакет или плёнку и 
оставляем при комнатной температуре на 40 минут. Это обя-
зательно! Клейковина хорошо набухнет, тесто будет хорошо 
раскатываться и не будет рваться. Приготовим начинку. Реп-
чатый лук мелко порубим, также порубим свежую кинзу (если 
её не любите, замените петрушкой). Лук необходимо посолить, 
перемять руками до выделения сока. Добавляем мясо. Его 
можно мелко порубить ножом, я прокручиваю через мясорубку 
с крупной решёткой. Сюда же отправляем кинзу, зиру (пере-
тираем пальцами), соль, перец - по вкусу, и тщательно сме-
шиваем ингредиенты. Затем доливаем холодной воды, доводя 
фарш до консистенции сметаны. Именно вода дает сочность, 
допускается использовать бульон. Перемешиваем и убираем 
на холод. Дождёмся, пока тесто отдохнёт. Тесто немного под-
месим, оно становится очень мягким и однородным. Делим его 
на 10 кусочков (вес кусочка примерно 50-55 г). Каждый кусочек 
обминаем в шарик и накрываем плёнкой, чтобы сверху оно не 
подсыхало. Берём первый сформованный шарик, тонко рас-
катываем в кружок. Толщина примерно один миллиметр, ста-
райтесь, чтобы края были намного тоньше, чем середина. В 
центр добавляем столовую ложку начинки (необходимо фарш 
перемешивать перед каждым добавлением, так как водичка 
отделяется со временем). Собираем концы теста в мешочек, 
делая складки. Считается, что их должно быть больше десяти. 
Макушку можно окрутить - сделаем хинкали более ровными и 
красивыми и тем самым надёжнее зафиксируем начинку вну-
три. Отвариваем подготовленные хинкали в солёной кипящей 
воде около 10-12 минут.

Хинкали готовы. Достаём и посыпаем молотым чёрным пер-
цем, едим руками, выпивая сначала сок. Макушку обычно не 
едят, оставляя на тарелке. 

Надежда САУШИНА
ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Многовековые  
традиции: рецепты со всего мира

 ■ Готовим вместе

Тема номера
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Полицейские встретились с учащимися 
военной кафедры, иностранными студен-
тами и учащимися факультета среднего 
профессионального образования архи-
тектуры. Они рассказали студентам о том, 
что наркотики представляют серьёзную 
угрозу здоровью населения, экономике, 
правопорядку и безопасности государ-
ства.

Заместитель начальника отдела УНК 
УМВД Марина Борченко подчеркнула, 
что употребление запрещённых веществ 
способствует деградации личности и раз-
рушению всего организма человека. Все 
наркотические средства очень опасны для 
здоровья. Разделения на лёгкие и тяжё-
лые наркотики не существует.

За девять месяцев 2021 года в регионе 
зарегистрировано 35 фактов отравления 
наркотическими средствами со смертель-
ным исходом. Несовершеннолетних среди 
них нет, как и среди состоящих на учёте с 
диагнозом «наркомания».

Сотрудники полиции также рассказали 
студентам об ответственности, предусмо-
тренной за нарушения законодательства в 
сфере незаконного оборота наркотиков. К 

примеру, за распространение крупной пар-
тии наркотиков - до двадцати лет лишения 
свободы. В этом году сотрудники полиции 
выявили 915 преступлений в сфере неза-
конного оборота наркотиков, из которых 
621- тяжкие и особо тяжкие. Изъято более 
512 килограммов наркотических средств, 
психотропных и сильнодействующих ве-
ществ. 

Марина Борченко также напомнила 
учащимся об административной ответ-
ственности за потребление наркотических 
средств или психотропных веществ без на-
значения врача, а также их пропаганду или 
рекламу. Она обратила внимание молодых 
людей на то, что даже разовое употре-
бление запрещённых веществ в будущем 
может повлечь проблемы с трудоустрой-
ством, поступлением в учебные учрежде-
ния и получением водительских прав.

С 2018 года по настоящее время в Бел-
городской области в преступной деятель-
ности, связанной с незаконным оборотом 
наркотиков, были изобличены 22 студента 
высших учебных заведений. Иностранны-
ми гражданами и лицами без гражданства 
за девять месяцев 2021 года на террито-
рии региона совершено 71 преступление 
данной категории. Среди задержанных - 
двое студентов-иностранцев.

В завершение встреч сотрудники по-
лиции призвали вести здоровый образ 
жизни и не быть равнодушными к пробле-
ме незаконного оборота наркотиков. Они 
напомнили, что сообщить о совершении 
преступлений в этой сфере можно на те-
лефон доверия УМВД региона по номеру 
352-033.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД  
ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Сотрудник полиции сделал молодо-
му человеку замечание, но тот бросился 
бежать. Полицейский побежал за ним 
и догнал в одном из дворов. Ему на по-
мощь подоспели  четверо подростков, 
учащиеся  средней школы № 2 поселка 
Северный и политехнического колледжа. 
Ребята оказали содействие при задержа-
нии подозреваемого и рассказали о про-
изошедшем полиции.

Задержанным оказался 20-летний жи-
тель села Пушкарное. Парень вынес из 
магазина продукты на шесть тысяч ру-
блей.

Возбуждено уголовное дело.
Ребята, оказавшие сотруднику поли-

ции помощь, будут поощрены началь-
ником ОМВД России по Белгородскому 
району.

Зачастую сами рыбаки пренебрегают 
правилами безопасности и становятся 
жертвами своего хобби. Осенняя ры-
балка таит в себе немало опасностей. 
Температура воды составляет всего 
семь-восемь градусов, и если лодка 
перевернётся и рыбак окажется в воде, 
намокшая одежда тут же потянет его 
вниз, а холодная вода будет сковывать 
движения. Спастись в такой ситуации 
бывает довольно трудно. Во избежание 
несчастных случаев на воде инспекторы 
Государственной инспекции по мало-
мерным судам напоминают любителям 
рыбной ловли ни в коем случае не вы-
ходить на водоём:

- в ветреную погоду;
- в нетрезвом состоянии;
- на неисправном плавсредстве;
- без спасательных средств (жилет, на-

грудник и т.д.);
- на перегруженном плавсредстве;

- ни в коем случае нельзя садиться на 
борт лодки, пересаживаться с одного ме-
ста на другое, а также переходить с одной 
лодки на другую, раскачивать лодку;

- категорически запрещено перевозить 

детей без сопровождения взрослых.
В случае происшествия звоните по 

единому телефону пожарных и спасате-
лей: 101 или единому номеру вызова экс-
тренных оперативных служб 112.

Россиянка под видом «левого» юрлица 
выступала в качестве подрядчика по ре-
монту авиационной техники на украинских 
предприятиях.  Её услугами пользовались 
представители одной из российских авиа-
компаний, которые в интересах личного 
обогащения наладили схему фиктивной 
закупки запчастей. Говоря простым язы-
ком, вышедшие из строя детали списыва-
лись, ремонтировались на Украине, воз-
вращались в Белгород и по поддельным 
документам о покупке уже якобы новых де-
талей продавались от лица субподрядчика 
той же самой авиакомпании. Естественно, 
за полную стоимость. Выгоду же участники 
сговора делили. Ущерб государству нане-
сён на сумму свыше 7 миллионов рублей. 
А оборот обналиченных средств между 
участниками преступной схемы превысил 
80 миллионов рублей. 

Виктор  Сапрыка, заведующий кафе-
дрой социальных технологий и государ-
ственной службы НИУ «БелГУ» комменти-
рует:

- Иногда даже успешные предприни-
матели пользуются проблемами, которые 
возникают в связи с осложнением двусто-
ронних отношений между государствами. 
И используют не вполне законные методы 
для ведения бизнеса. К сожалению, схемы 
ухода от таможенных пошлин очень при-
влекательны не только для начинающих 
предпринимателей, но и для крупного биз-
неса. 

Следователи выявили факты противо-
правной деятельности преступной группы, 
связанной с уклонением от уплаты тамо-
женных платежей, а также факты незакон-
ного обналичивания денежных средств. 
Гражданка вину признала и раскаялась. По 
решению суда её привлекли к уголовной 
ответственности: горе-предприниматель-
ница отделалась штрафом. Правоохрани-
тели региона предупреждают: организа-
торы незаконной деятельности всё равно 
будут наказаны. И не только рублём, но и 
лишением свободы на долгие годы. 

Не раскачивайте лодку  ■ МЧС

 ► Государственная 
инспекция 
по маломерным судам 
Главного управления МЧС 
России по Белгородской 
области ежедневно 
напоминает любителям 
рыбной ловли о правилах 
поведения на воде 
в осенний период. 
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Старушка 
в бизнесе

 ■ Дошло до суда

 ► В тихом омуте, как 
известно, черти водятся. 
Кто бы мог подумать, 
что эта бабушка, божий 
одуванчик,  на самом 
деле задействована в 
преступной схеме. 

 ► Начальник отделения 
уголовного розыска по 
Белгородскому району 
был в отпуске и зашёл в 
супермаркет. Он заметил, 
что посетитель магазина 
выбежал с полной 
корзиной продуктов.

Позиция неравнодушных  ■ Происшествия

Разговор о будущем  ■ Акция

 ► В ходе второго этапа 
акции «Сообщи, где 
торгуют смертью» 
сотрудники управления 
по контролю за оборотом 
наркотиков УМВД 
провели несколько 
лекториев в Белгородском  
технологическом 
университете им. Шухова. 

Голосуйте 
за участкового

 ►
 ► Первого ноября начался 

заключительный этап XI 
Всероссийского конкурса 
«Народный участковый», 
который проводится 
ежегодно. 

Организаторами выступают МВД Рос-
сии совместно с издательским домом 
«Комсомольская правда». За звание луч-
шего участкового уполномоченного по-
лиции страны в финальном туре будут 
бороться 84 сотрудника полиции - побе-
дители территориального и регионально-
го этапов конкурса.

Проголосовать за одного из кандида-
тов можно в течение 10 дней на специ-
альной странице сайта «Комсомольская 
правда», там же размещена подробная 
информация о конкурсантах.

Церемония награждения победителя 
и призёров конкурса по традиции будет 
приурочена ко Дню участковых уполномо-
ченных полиции, который отмечается 17 
ноября.

 ■ Конкурс
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Молодёжка «НБ»

Николай Бутов, молодой преподава-
тель истории и обществознания, завуч 
по воспитательной работе белгородского 
Центра образования № 15 «Луч», помог 
мне взглянуть на работу учителя с другой 
стороны.

- Что вы больше всего любите в 
своей работе?

- Профессия педагога всегда связана 
с тем, что ты общаешься с подрастаю-
щим поколением и, естественно, это при-
даёт больше сил и энергии.

- Как относитесь к онлайн-обуче-
нию?

- Это неплохая возможность для де-
тей получать образование. Однако это 
нельзя считать альтернативой традици-
онному обучению в школе, потому что не 
происходит самого главного - социализа-
ции. Ребёнок, сидя за монитором, не по-
лучает необходимого жизненного опыта 
коммуникации с другими детьми.

- Как вы повышаете интерес и мо-
тивацию учеников на уроках?

- Я использую так называемый метод 
кейсов, либо проблемное обучение - ког-
да учебная задача представляется как 
жизненная. Стараюсь не использовать на 
занятиях процесс стигматизации, то есть 
ученик, который не изучает материал 
систематически, легко сможет получить 
пятёрку, если выучит конкретную тему. 
Детей воодушевляет то, что в любой мо-
мент можно всё исправить и встать на 

путь истинный.
- Какие темы в ваших предметах 

вам больше нравятся и почему?
- В обществознании мне нравится 

блок политики и экономики. Это практи-
коориентированные блоки, которые по-
зволяют не только детям, но и взрослым 
решать разные задачи. Случаются ситу-
ации, когда, ведя урок, думаешь: «На эту 
ситуацию я раньше смотрел совсем по-
другому».

- О чём думали, когда шли на пер-
вый урок?

- Перед первым уроком мой одногруп-
пник прислал смс: «Поздравляю с пер-
вым днём по ту сторону баррикад». Опре-
делённое волнение присутствовало, но я 
с первого занятия нашёл с детьми общий 
язык. Я почувствовал, что между нами 
нет никакой стены, на самом деле про-
сто нужно выполнять определённые за-
дачи. Образование включает и обучение, 
и воспитание. Я понимаю, что иногда, 
кроме педагога, больше не к кому подой-
ти и спросить совета. С одной стороны, я 
всегда могу прийти на помощь и оказать 
дружескую поддержку или поддержку на-
ставника. Но при этом в образовательном 
процессе всегда обозначаю границу. 

- Как считаете, что учитель не 
имеет права делать? 

- Самоутверждаться за счёт детей. Я 
считаю, это неприемлемо и нельзя мо-
рально унижать детей. И конечно, катего-

рически запрещено быть равнодушным. 
Если ты равнодушен к своей профес-
сии, то, вероятно, следует поискать что-
нибудь другое.

- Какими личными качествами дол-
жен обладать учитель? И какими из 
них обладаете вы?

- Безусловно, первое - это доброта, 
чувство справедливости и честности. 
Быть профессионалом своего дела и 
любить то, чем занимаешься. Без любви 
профессия никак не сложится. Эти каче-
ства я проецировал с самого себя. Я обо-
жаю свою преподавательскую деятель-
ность и предметы, которые веду.

- Самое приятное воспоминание за 
годы преподавания?

- У меня есть фишка: когда захожу на 
урок, то приветствую учеников: «Здрав-
ствуйте, господа капиталисты». Есте-
ственно, дети захотели понять, что это 
такое и после следующего моего при-
ветствия ответили: «Мы не капиталисты, 

мы коммунисты». А что у коммунистов 
главное? Один из учеников сказал: «Мир, 
труд, май». Я говорю: «Правильно. Зна-
чит, завтра идём на субботник». Было 
большим удивлением, когда я приехал в 
школу, а все дети всерьёз приготовились 
идти и убирать лес. Становится очень 
приятно, когда ты смог простимулировать 
ребят узнать что-то новое. 

- Был момент, когда хотелось 
бросить свою работу?

- Да. Это случилось полгода назад, 
когда я перешёл на должность замести-
теля директора. У меня случилось эмо-
циональное выгорание, посетили мысли 
покинуть школу. Однако я нашёл в себе 
силы перезагрузиться. Я участвовал в 
кадровом конкурсе губернатора Белго-
родской области и вошёл в число победи-
телей. Это дало понимание, что ты дви-
жешься вперёд, к успеху.

Вивиана ПОНОМАРЁВА

По ту сторону баррикад  ■ Разговор с учителем

 ► Отношения между учителем и учеником во многом 
зависят от внутреннего настроя каждого. Несправедливо 
воспринимать преподавателя как робота, который ведёт 
уроки и занижает оценки. Разумеется, и учителю следует 
уважать ученика как личность и воспринимать его мнение 
всерьёз. 
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Они, будто невидимые оковы, раздра-
жают и не дают осуществить желаемое. 
Но что если твой сдерживающий фак-
тор научится неплохо маскироваться? 
Ведь красивые картинки, музыка и push-
уведомления каждую минуту отвлекают 
от полезного дела, как только ты начина-
ешь концентрироваться.

Перейдя к делу, я оградил себя на ме-
сяц от привычного инфополя, убрал теле-
фон в дальний ящик и сейчас готов поде-
литься с вами результатами.

Начало моего детокса пришлось на 
первое сентября, что кратно усложняло 
задачу по сравнению с любым другим 
месяцем. Не будем забывать, что смарт-
фон нужен не только для развлечения и 
в современной школе является незаме-
нимым источником знаний. «Загуглить» 
под партой нужное определение или за-
бытую дату возможности не было, поэто-
му пришлось серьёзно взяться за учёбу. 

За месяц я неплохо подтянул историю и 
обществознание.

• Было ли сложно?
Безусловно, но только сначала. Пер-

вые несколько дней хотелось зайти в мес-
сенджер, проверить почту или почитать 
новости. Вскоре это прошло.

• Что изменилось?
Голова очистилась от лишних мыслей, 

на смену им пришли новые, которые сей-
час модно назвать рефлексиями. Наконец-
то появилось время подумать о самом 
себе, расставить приоритеты в обучении 
и цели на ближайшее будущее. Моё вну-
треннее состояние заметно улучшилось, 
стало легче засыпать и просыпаться.

• Что делал в свободное время?
Как ни странно, жажда потребления 

большого объёма информации никуда не 
исчезла. Пришлось придумывать альтер-
нативы: несколько раз я ходил в книжный 
магазин и никогда не возвращался с пу-

стыми руками. Записался даже в библио-
теку, чего сам от себя не ожидал. Делал 
почти все домашние задания и (вау!) 
оставалась ещё куча свободного време-
ни! Частенько гулял в одиночестве, по-
тому что позвать кого-то по переписке я 
не мог, а другого механизма организовать 
встречу я ещё не придумал.

• Думал ли сорваться?
На самом деле нет. Конечно, искать 

нужный для урока материал стало про-
блемой, но её можно было решить кон-
спектированием нужных параграфов. 
Если бы я сдался или начал искать отго-
ворки, то в первую очередь обманул бы 
самого себя.

Итог.
Это был очень интересный экспери-

мент, посвящённый множеству проблем, 
о которых прежде я даже не задумывал-
ся. Одна из них - концентрация. Раньше 
прочесть что-то длиннее одного абзаца 
считалось чуть ли не подвигом, а сейчас 
интересной книги хватает на вечер.

Если вы тоже хотите попробовать что-
то подобное, но без столь радикальных 
мер, рекомендую приложение, которое 

поможет сфокусироваться на работе. 
Lo-fi музыка и чашечка чаю скрасят вы-
полнение домашнего задания и, возмож-
но, даже сделают этот процесс приятным. 
Желаю удачи!

Артём БАРАНОВ
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АВТОРА

С нуля: пособие по выживанию без гаджетов в XXI веке!  ■ Технологии

 ► Что для вас означает свобода? Может, большое количество 
денег, отсутствие контроля или каникулы? Впрочем, всё что 
угодно, но никак не ограничения. Я говорю про социальные сети. 

Каждый год в лицей приходят малень-
кие, только начинающие свой путь школь-
ники и выпускаются сформировавшиеся, 
уверенные в себе девушки и юноши. 

Наш лицей - настоящий храм знаний. 
Ведь там каждый учитель делает всё для 
успешного образования детей, вкладыва-
ет душу и стремление учиться, а это важ-
ный компонент в сфере образования. 

Я считаю нашу школу исключитель-
ной, ведь каждый год многие выпускни-
ки лицея сдают на сто баллов Единый 
государственный экзамен, это говорит 

о хорошей подготовке. Здесь уделяет-
ся большое внимание таким предметам, 
как химия и математика, именно по ним 
ученики становятся победителями все-
российских конкурсов и олимпиад. В ли-
цее есть музей, посвящённый Великой 
Отечественной войне, где представлены 
макеты боевых сражений, созданные са-
мими детьми. Помимо получения знаний, 
в нашей школе можно заниматься в сек-
циях и кружках по интересам. 

Ну и самая интересная особенность 
нашего лицея - это разделение началь-

ной школы и старшей на два разных зда-
ния. Это очень удобно, ведь младшие 
школьники не мешают старшим и наобо-
рот. Также из-за разделения школы клас-
сы не переполнены, в них комфортно на-
ходиться как учителям, так и детям. 

Я решила спросить у учеников стар-
ших классов о том, что они думают о на-
шем лицее. Вот что они ответили. 

Мария Алфимова, ученица восьмо-
го класса: 

- Считаю, что школа, в которой я учусь, 
особенная, потому что в неё приходят са-
мые обычные дети, а выходят успешные 
люди, причём у большинства из них даль-
нейшая судьба складывается очень хо-
рошо, благодаря знаниям, полученным в 

школе. Учителя хорошо знают своё дело 
и замечательно выполняют работу. Я ни 
разу не пожалела, что пришла в эту шко-
лу, ведь у меня очень тёплые и хорошие 
отношения со всеми одноклассниками и 
учителями!

Дарья Иванисова, учащаяся девято-
го класса: 

- Я считаю нашу школу необычной, 
потому что в ней есть учителя, которые 
всегда индивидуально подходят к препо-
даванию. У нас такая программа, где мак-
симально ответственно относятся к свое-
му главному делу - подготовке учеников к 
выпускным экзаменам!

Аполлинария ШАДРИНА

Мой портал в жизнь  ■ Образование

 ► Я учусь в лицее №10 города Белгорода. Нашей школе 
больше сорока лет и на протяжении всего этого времени 
здесь неустанно кипит бурная школьная жизнь. 
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К сожалению, открытие выставки по 
понятным причинам придётся проводить 
онлайн. Но для зрителей и ценителей 
фотоискусства работники галереи созда-
ли видеоролик не только об экспонатах 
выставки и авторе фоторабот, но и по-
просили участников пресс-показа расска-
зать о впечатлениях. Открытие в формате 
онлайн вы сможете посмотреть на сайте 
галереи в рамках мероприятий «Ночь ис-
кусств - 2021». 

Выставка Андрея Закоморного по-
священа одному дню путешественника, 
который гуляет по Санкт-Петербургу. Он 
не просто набирается позитивных впе-
чатлений, а вглядывается через объектив 
фотоаппарата в суть Петербурга. Ищет 
разгадку. Где хранится душа легендарно-
го города? Может быть, в памятниках? А 
может быть, в парках и садах? И уж точ-
но «протекает» по судьбе и истории  ар-
териями Невы.  Автор выставки увидел 
глубину Северной столицы в глазах его 
жителей.

С самых первых шагов, с первых минут 
открытия метро и до ночного разведения 
мостов тепло и значимость величествен-
ному городу предают люди: рабочие и учё-
ные, туристы и путешественники, военные 
и дети, и, конечно, красивые и любимые 
женщины. 

Суровые работники благоустройства, 
как муравьи, совершают повседневный 
ритуал приведения города в порядок,  не 
замечая величественности Исаакиевского 
собора. Замечают ли влюблённые, что им 
салютует парад катеров? А милые девчон-
ки-подростки весело щебечут под равно-
душным взглядом античных богов. 

Неужели это разные миры, разные 
слои, отрицающие друг друга времена? Но 
нет! Смотрите, как зовёт фонтан в летний 
сад пару, взявшуюся за руки. Они идут на 
этот зов!

Соединение истории, красоты, духа и 
традиций города передано, на мой взгляд, 
в фотокартине « В летнем саду». На лавоч-
ке летнего сада сидит женщина преклон-

ного возраста с книгой. Но посмотрите, 
как она прекрасна! Ровная спина, бело-
снежная кружевная блузка, классический 
костюм, туфли-лодочки на каблуках - ари-
стократка.  Петербурженка!

Сам Андрей Закоморный видит связу-
ющую нить между прошлым, настоящим и 
будущим  и  желает своему зрителю сде-
лать свой шаг в рассвет Петербурга, шаг, 
с которого начнётся собственное приклю-
чение в этом уникальном городе. Автор 
выставки открыл нам секрет: на закрытие 
выставки, которая пройдёт в конце ноября, 

надеемся,  в «живом» формате, состоится 
презентация фотоальбома «Петербург: от 
рассвета до заката». 

Директор галереи фотоискусства им. 
В.А. Собровина Людмила Русинова рас-
сказала, что Андрея Закоморного кол-
лектив галереи давно знает и любит. С 
работами автора интересно не только со-
ставлять экспозицию выставки, но и погру-
жаться в романтичный и одухотворённый 
мир художника. 

Татьяна ЛАПИНСКАЯ

Шаг в рассвет  ■ Выставка

 ► В малом зале галереи фотоискусства им. В.А. Собровина 
прошёл пресс-показ выставки члена Союза журналистов 
России, фотохудожника Андрея Закоморного «От рассвета 
до заката». 

 ► В зале «Родина» 
28 октября открылась 
выставка «Небо 
нашей жизни».

Она посвящена миссионерскому 
 подвигу святителя Иннокентия, митро-
полита Московского и Коломенского, 
апостола Сибири и Америки, а также 
225-летию со дня его рождения и 45-ле-
тию со дня канонизации. Мероприятие 
позиционируется организаторами как 
первый этап культурно-просветитель-
ского проекта Белгородской и Иркутской 
областей.

Экспозиция насчитывает 88 живо-
писных работ. Гости «Родины» могут 
познакомиться с творчеством иркутских 
живописцев. Владимир Кузьмин - заслу-
женный художник РСФСР. В своём твор-
честве он исследовал и запечатлел путь 
митрополита. 

Регина Присяжникова - член Союза 
художников России и Международной 
ассоциации изобразительных искусств 
ЮНЕСКО. На её полотнах - родной 
 город с его неповторимыми окрестно-
стями.

- Вдохновляет меня всё. Ведь когда 
ты являешься профессионалом, ты не 

ждёшь вдохновения. Его можно не до-
ждаться. И ты этим состоянием живёшь. 
Я работаю постоянно. Если я не пишу 

картины, то переживаю и чувствую себя 
беспокойно, - прокомментировала ху-
дожница.

Её картины отличаются широкими 
мазками, светлыми оттенками. В этом 
проглядывается сходство манеры ра-
боты женщины с французскими импрес-
сионистами, хотя на полотнах Присяж-
никовой и нет той традиционной для 
них сиюминутности. Коллеги называют 
авторский стиль Регины «текучим». Все 
картины художницы - это продуманные 
истории.

В портретах, пейзажах и натюрмортах 
представлены городские картины, быто-
вые композиции, архитектурные и рели-
гиозные сюжеты, а также изображения 
различных мест, связанных с жизнью и 
служением святителя Иннокентия. Каж-
дое полотно - это настоящая повесть. 
Посетить выставочный центр с уни-
кальными северными сюжетами можно 
при наличии ПЦР-теста или QR-кода. В 
связи с нерабочей неделей экспозиция 
продлится до 20 ноября.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО ИЗ ГРУППЫ  

ВЫСТАВОЧНОГО ЗАЛА «РОДИНА»  
«ВКОНТАКТЕ»

Культурный обмен: 
святое Белогорье - Иркутский край 

 ■ Живопись

В память о генерале Сухорукове ре-
шено снять документальный фильм. 
Инициатором этого стало Белгородское 
отделение ветеранов боевых действий. 
Завершить съёмки фильма планируется в 
будущем году - к столетию со дня рожде-
ния Дмитрия Сухорукова.  

Родился Дмитрий Семёнович в селе Бе-
лый Колодезь Шебекинского района Бел-
городской области. В армии с 1939 года. 
Участник Великой Отечественной войны. 
Завершил войну в должности командира 
пехотного батальона, в звании капитана. 
В 1958 окончил военную академию имени 
М.В. Фрунзе. В 1979 принял командование 
Воздушно-десантными войсками от знаме-
нитого Василия Маргелова.

Сухоруков участвовал в операции по 
вводу советских войск в Афганистан, внёс 
огромный вклад в разработку большого ко-
личества методических рекомендаций для 
десантных войск.

Личность Дмитрия Сухорукова  для бел-
городцев вполне сопоставима с другим 
уроженцем нашей области - генералом 
 армии Николаем Фёдоровичем Ватутиным.

Генерал Сухоруков внёс неоценимый 
вклад в становление и развитие наших Во-
оружённых Сил. Несмотря на то, что его 
уже нет с нами, память о нём жива в серд-
цах десантников, прошедших Афганистан.

Ольга ИМБЕРИ

Фильм 
к юбилею

 ■ Память

 ► Второго ноября 2021 
года исполнилось бы 
99 лет нашему земляку, 
командующему ВДВ СССР, 
генералу армии Дмитрию 
Семёновичу Сухорукову. 
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Председатель федерации Тимофей 
Пузенко рассказал о том, какая рабо-
та была выполнена за четырёхлетний 
срок. В частности, успешно функциони-
рует детский футбольный клуб «Бело-
горье», лучшие воспитанники которого 
продолжают обучение в ДЮСШ № 6. В 
школе вратарского мастерства, кото-
рой руководит недавно завершивший 
игровую карьеру Дмитрий Щендрыгин, с 
увлечением занимаются и дети, и взрос-
лые, а школа молодого арбитра посто-

янно пополняется новыми учениками.  В 
первенстве города за четыре года при-
няли участие около пяти тысяч человек, 
а всего в городе занимаются футболом 
14, 5 тысячи любителей этого вида спор-
та, среди которых три тысячи детей. По 
массовости с футболом может срав-
ниться лишь комплекс ГТО.

На конференции избран новый совет 
городской федерации, который снова 
возглавил Тимофей Пузенко. 

 ► Белгородский голкипер 
Илья Лантратов вошёл 
в итоговый список 
национальной сборной.

Тренерский штаб сборной России по 
футболу огласил итоговый список игро-
ков, которые могут принять участие в 
отборочных матчах к ЧМ-2022, и в него 
вошёл наш земляк Илья Лантратов, со-
общили в пресс-службе РФС.

Главный тренер сборной Валерий 
Карпин назвал фамилии 29 футболи-
стов, которые имеют возможность сы-
грать со сборными Кипра и Хорватии. 
Среди них - 25-летний белгородский 
вратарь, выступающий за «Химки», 
Илья Лантратов.

 Отметим, что Илья обучался в 
ДЮСШ «Салют» Белгорода. В 2012 году 
подписал контракт с белгородским «Са-
лютом», но в официальных матчах не 
играл. В феврале 2014 года перешёл 
в московский «Локомотив», где высту-
пал за молодёжную команду и «Локо-
мотив-2» в первенстве ПФЛ. С сезона 
2019/20 выступает за ФК «Химки». 

Напомним, что в заключительных по-
единках отборочного цикла россияне 
дома 11 ноября сыграют с Кипром, а 
спустя трое суток в гостях встретятся с 
Хорватией.

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА ФК «ХИМКИ»

 ► «Салют» проиграл 
курскому «Авангарду» 
с минимальным счётом. 

В 19-м туре ОЛИМП-Первенства Рос-
сии по футболу среди команд ФНЛ - II 
белгородский «Салют» отправился в 
гости к извечному сопернику -  курскому 
«Авангарду». В дебюте преимущество 
было у гостей. Салютовцы создали пер-
вый голевой момент у хозяйских ворот, 
однако голкипер «Авангарда» надёж-
но поймал мяч. Куряне также отвеча-
ли опасными атаками, но до реальной 
угрозы белгородским воротам дело не 
доходило. После перерыва хозяева за-
играли активнее и на 62-й минуте откры-
ли счёт. Белгородцы нарушили правила 
у своей штрафной площади, и хавбек 

Амир Мохаммад ударом головой завер-
шил точный навес партнёра по команде. 
Отыграться «Салют» в оставшееся до 
финального свистка время не сумел - 
минимальное поражение 0:1.

На послематчевой пресс-конферен-
ции наставник белгородцев Виктор На-
воченко назвал поражение обидным и 
незаслуженным.

Таким образом, после этого матча 
белгородцы занимают промежуточное 
пятое место в турнирной таблице, от-
ставая от лидирующего саратовского 
«Сокола» на пять очков. Следующий 
матч, который стал заключительным до-
машним поединком 2021 года, белгород-
цы провели четвёртого ноября против 
аутсайдера первенства - воронежского 
«Факела-М».

 ■ Футбол

Самый массовый

Уступили в дербиНовый вызов

ФОТО ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ ФК «АВАНГАРД» «ВКОНТАКТЕ»

Это первая победа белгородцев в чем-
пионате на чужой площадке.

Напомним, что предыдущие выезды в 
Москву и Санкт-Петербург закончились 
для нашей команды поражениями в пяти 
партиях. Несмотря на то, что победа в 
Нижневартовске была добыта в трёх пар-
тиях, большую часть матча шла упорная 
борьба. Первый сет завершился со счё-
том 25:23 в пользу гостей. Вторую партию 
белгородцы выиграли уверенно - 25:14. 
А самой напряжённой выдалась третья 

партия. Её итог - 32:30 в пользу «Бело-
горья». 

После этого успеха белгородцы вер-
нули себе четвёртое место в турнирной 
таблице.

Мохамед Аль Хачдади стал самым ре-
зультативным игроком матча, набрав 23 
очка. По 11 на счету Неманьи Петрича и 
Павла Тетюхина. 

Следующий матч «Белогорье» прове-
дёт в Новосибирске 5 ноября с пока не 
знающим поражений «Локомотивом».
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Победа в гостях  ■ Волейбол

 ► В пятом туре Суперлиги «Белогорье» в Нижневартовске 
нанесло поражение «Самотлору» со счётом 3:0. 

 ► «Технолог-Спартак» 
выиграл свои первые 
матчи в новом сезоне. 

В минувший уикэнд в Белгороде состо-
ялись очередные поединки национально-
го первенства по гандболу Высшей Лиги 
среди мужских команд. Обе встречи про-
тив «Динамо-СШОР» из Астрахани белго-

родцы уверенно выиграли. Первый матч 
завершился со счётом 36:26, а в повтор-
ном матче хозяева отпраздновали успех - 
39:21. Лучшим снайпером у победителей 
стал Дмитрий Симонов, забросивший в 
двух играх 13 мячей.

Ближайшие поединки, 13 и 14 ноября, 
подопечные Сергея Крамского и Сергея 
Яркового проведут на выезде в гостях у 
ростовского «ДГТУ-Лидера».

Двойной успех  ■ Гандбол

Об этом сообщила пресс-служба пра-
вительства региона.

В соревнованиях принимали участие 
более 300 спортсменов из России, Мон-
голии, Азербайджана, Армении, Украи-
ны, ЛНР, ДНР, Казахстана, Киргизстана, 
Центральной Африканской Республики, 
Белоруссии и Абхазии. Это был первый в 
истории чемпионат по новому виду спор-
та, который похож на армейский рукопаш-
ный бой с тем лишь различием, что в нём 
спортсмены выступают в кимоно.

По итогам состязаний в весовой кате-
гории 60 кг первое место занял мастер 
спорта по дзюдо и самбо из Белгорода 
Дмитрий Бычков. Отметим, что в команд-
ном зачёте победу одержали спортсмены 
из России, второе место - у Казахстана, 
на третьем - Азербайджан.

ФОТО BELREGION.RU

 ■ Единоборства

Первый в новом виде спорта
 ► Белгородец Дмитрий Бычков стал чемпионом мира 

по абсолютно реальному бою. 

 ► Состоялась отчётно-выборная конференция городской 
федерации футбола. 
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ГОРОСКОП

Источник: lunday.ru

С 8 ПО 14 НОЯБРЯ 
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Начало недели будет не самым удачным. Не стоит за-
бывать, что ожидания оправдываются не всегда. Зато 
среда откроет Овнам блестящие перспективы в саморе-
ализации и в личной жизни. Активный характер поможет 
побороть страх и взять ответственность на себя. Выход-
ные станут отличной возможностью для путешествий.
ТЕЛЕЦ 
Неделя обещает быть удачной. Деловых людей ожидает 
интересное предложение, наёмных работников - высоко-
оплачиваемый проект, а творческих личностей - знаком-
ства с перспективными клиентами. В среду или четверг 
растущая Луна постарается спутать планы, поэтому из-
бегайте конфликтов. Затем всё наладится. Приятный 
сюрприз вернёт расположение духа. Уикэнд станет хо-
рошим поводом для встречи с родственниками.
БЛИЗНЕЦЫ 
Ожидайте денежных поступлений и интересных предло-
жений по работе. В глазах противоположного пола вы 
будете неотразимы. В конце недели начнётся череда 
неурядиц. Будьте осторожны в отношениях с близкими 
и на работе. Чтобы избежать ссор и финансовых неудач, 
потребуется самодисциплина.
РАК 
Период начнётся с мелких стычек. Во избежание по-
следствий постарайтесь не сильно переживать. В среду 
помощь придёт со стороны растущей Луны. Вы обретё-
те спокойствие и найдёте решение для всех проблем. В 
завершение недели уделите внимание отдыху. Сейчас 
подходящий момент провести время с близкими людь-
ми.
ЛЕВ 
Конец осени - спокойный и размеренный период. Вскоре 
вас ожидают финансовые поступления. Дома всё идёт 
своим чередом. Луна в фазе роста придаст вам актив-
ность. Направьте её в верное русло. Прекрасным время-
препровождением станет активный отдых или прогулка 
на свежем воздухе.
ДЕВА 
На этой неделе вы будете настоящими везунчиками. 
При минимальной нагрузке удастся неплохо заработать, 
а близкий человек порадует неожиданным поступком. В 
пятницу будьте аккуратны со своим здоровьем. Обрати-
те внимание на самочувствие и самоконтроль. Выход-
ные звёзды советуют посвятить заботе о себе.
ВЕСЫ 
Этот период припас для Весов несколько трудностей. 
Чтобы не попасть впросак на работе, подойдите к ситу-
ации объективно. Среда и четверг преподнесут сюрприз 
в виде перспективного знакомства или приглашения на 
какое-то мероприятие. Остальные дни пройдут спокой-
но. В конце недели постарайтесь выбраться на природу.
СКОРПИОН 
Удачливости Скорпионов позавидуют даже звёзды. Вы 
будете оказываться в нужном месте в нужное время, 
заведёте знакомство с полезными людьми и сможете 
вскружить голову любому. Будьте терпимее к окружа-
ющим. Сдержанность сослужит вам хорошую службу. 
На уикэнд пригласите друзей или сходите куда-нибудь 
вместе.
СТРЕЛЕЦ 
В понедельник есть вероятность получить интересное 
предложение. Вторник преподнесёт неожиданную встре-
чу со старым знакомым. В середине недели не идите на 
авантюры: есть риск попасться мошенникам. Воскресе-
нье звёзды советуют посвятить чтению, фильмам или 
домашним делам.
КОЗЕРОГ 
Приготовьтесь к успехам во всех сферах жизни. Вы на-
конец поверили в себя. Окружающие сразу заметят это. 
В середине недели не исключено судьбоносное реше-
ние. Доверьтесь своей интуиции в принятии верного ре-
шения. Сейчас не лучшее время для занятий спортом. 
Предпочтите спокойное времяпрепровождение.
ВОДОЛЕЙ 
Общительность и активность привлекут в вашу жизнь 
новые события и удивительные перемены. Но и рутина 
не заставит себя долго ждать: в начале и в конце недели 
дела будут идти довольно обыденно. Зато здоровье не 
доставит проблем. На выходных ожидайте приглашения 
в гости.
РЫБЫ 
Всю недели вы будете любимчиком судьбы. На работе 
всё стабильно, в любви - полная гармония. Денежных 
проблем тоже не предвидится. Одинокие Рыбы встретят 
свою вторую половинку. Уикэнд принесёт позитивные 
перемены, о которых вы давно мечтали. Совет от звёзд: 
не бойтесь делать ошибки.

Календарь погоды на неделю с 5 по 11 ноября
5.11
ПТ

6.11
СБ

7.11
ВС

8.11
ПН

9.11
ВТ

10.11
СР

11.11
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 748
днем   747

ночью 747
днем   747

ночью 745
днем   746

ночью 745
днем   743

ночью 742
днем   743

ночью 744
днем   748

ночью 755
днем   753

Температура 
воздуха, °C

ночью     8
днем     15

ночью     9
днем     14

ночью     4
днем     11

ночью     4
днем     11

ночью     5
днем       7

ночью     1
днем       3

ночью     7
днем     10

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра Ю Ю-З З Ю-З Ю-З С Ю

Скорость
ветра, м/с 6 4 5 5 5 5 6

5 ноября геомагнитное поле неустойчивое. cgms.ru

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области  

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал  «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама

Только что прочитал: Солнцу осталось жить 
ещё четыре миллиарда лет. Помнится, в 
пору моего детства писали про пять. Как же 
быстро летит время...

***
- А вот если бы у тебя было всё: деньги, из-
вестность, квартиры, машины, внимание 
красивых женщин, чего бы ты больше всего 
боялся?
- Проснуться.

***
Что европейцу - локдаун, то русскому - вы-
ходные.

***
Наступили времена, когда в школах на уроках 
информатики учителя совершенно бесплат-
но учатся у старшеклассников.

***
- Какой твой любимый урок в школе, Вовочка?
- Математика.
- О, ты, наверное, очень умный мальчик.
- Да нет. Просто с него меня чаще всего вы-
гоняют!

***
Утро бывает трёх типов: рано, очень рано и 
слишком рано.

***
Я просто предложил ей кофе, а увидел в её 
глазах загс, ребёнка, ипотеку, трёх внуков и 
стакан воды.

***
- Так, вы кто? 
- Наполеон. 
- Тогда вам в палату к Гитлеру, Муссолини и 
прочим. 
- Но я тортик...

***
Рак не любит, когда в реки, нарушая их уют, 
проезжающие греки руки всякие суют.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Как родился - не помню, как умру - не знаю. 
Единственное, что дано нам знать, так это 
то, как мы проживём середину.

Автор неизвестен

Жизнь - как вождение велосипеда. Чтобы со-
хранить равновесие, ты должен двигаться.

Альберт Эйнштейн

Добром добро оплатишь - молодец, 
На зло добром ответишь - ты мудрец.

Омар Хайям
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 450, вырезка - 430, 
лопатка - 350, задняя часть на ко-
сти - 320, крестец - 360, рёбра - 320, 

рулька - 150, сало - 110, говяди-
на: на кости - 3450, вырезка - 600, 
печень - 390, сердце - 250, язык - 
600, кролик - 390, индейка - 400. 
Тушка/ руб.: курица - 135, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 90, сметана - 420, 
сливки - 480. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 55, 
свёкла - 50, лук репчатый - 50, мор-
ковь - 50, капуста - 50, капуста пе-

кинская - 100, капуста цветная - 180, 
огурцы - 150, помидоры - 130, перец -
45, шампиньоны - 150, яблоки - 60, ба-
наны - 120, лимоны - 200, апельсины -
200, виноград - 170, киви - 250, ман-
дарины - 130. 
Пучок/руб.: лук - 25, укроп - 25, пе-
трушка - 25, салат - 50, щавель - 50, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 110, 
яйца - 38, мёд (3-литровая банка) - 
1500 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 100, им-
порт - 160, хризантемы: ветка - 160, од-
ноголовая - 250, букет лилий - 450.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Отдых. Реклама
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На правах рекламы

От «Морского боя» до «Монополии»

Когда речь заходит о домашних развлечениях, одной из первых на ум приходит 
идея о настольных играх. К счастью, в последние годы эта ниша снискала огромную 
популярность не только среди детей, но и среди молодёжи и взрослых. Существуют 
игры на любой вкус и образ жизни: словообразовательные, экономические, страте-
гические, подвижные, коммуникационные, искусствоведческие и так далее. Необяза-
тельно быть специалистом в какой-то области, чтобы принять в них участие. Достаточ-
но прочтения инструкции и желания хорошо провести время.

Но нужно быть готовым к любым неожиданностям. Ходят слухи, что после пары ча-
сов за «Монополией» друзья разрывают все связи, а невинная игра «В города» может 
вызвать необъяснимую ненависть к буквам «а» и «к».

На свежем воздухе

Что может быть лучше прогулки на природе? Разве что прогулка с любимым пи-
томцем или близким человеком. Беседа на лавочке родного двора, поход в сквер или 

поездка в ближайший лес - всё это веский и безопасный повод получить необходимую 
порцию витамина D.

Конечно, особенно привлекательно звучит мысль о лесе. Оно и не удивительно. 
Осень - самое время для уютных пикников с горячим чаем и сытными бутербродами. 
Кроме того, любой желающий может захватить корзинку и отправиться за грибами. 
Ноябрьский лес радует и удивительной фауной. На рассвете можно застать пасущих-
ся оленей, а среди деревьев встречаются вытоптанные кабанами полянки.

Время с детьми
Если у вас есть братья-сёстры, дети, племянники или любые родственники 

юных лет, то этот пункт специально для вас. Казалось бы, что может быть оче-
виднее игр с ребёнком, когда всю неделю он бегает у вас под ногами? На са-
мом деле в обычной жизни мы упускаем уйму интересных вариантов совместного 
времяпрепровождения. Сделать театральную постановку, слепить из пластилина 
семью или любимых персонажей, соорудить и раскрасить папье-маше, устроить 
маскарад из давно забытых вещей. Но наверно, самым заманчивым вариантом 
станет постройка шалаша. Пожалуй, нет такого человека, который в детстве не 
любил - да и в тайне не мечтает до сих пор - строить крепости и вигвамы из одеял, 
стульев и подушек. А дополнительное оборудование в виде вкусняшек, гирлянды 
и мягких игрушек станет венцом уюта и тепла.

Ни пылинки

Наверняка у каждого дома есть полка, шкаф или угол, до которого всё никак 
не получалось добраться, но который так и взывает о порядке. Пора отбросить 
оправдания. На этой неделе выдалась прекрасная возможность закрыть гештальт. 
Включайте музыку, запускайте фоном любимый сериал или приглашайте друга на 
помощь. Любое дело спорится в приятной обстановке, а любой балкон быстрее 
разбирается в весёлой компании.

Неожиданный опыт
Когда все возможные варианты испробованы, а заняться чем-то хочется, найти 

необычное развлечение можно и в самых неочевидных вещах. Например, в ко-
сточках. Многие из нас выращивали на подоконнике лук или цветы, но далеко не 
все задумывались о нестандартном огороде. Главное, в этом нет ничего сложного. 
Вырастить на собственном балконе или подоконнике получится не только перец, 
помидоры и морковь, но и мяту, имбирь, ананас, клубнику, сельдерей и авокадо. 
Понадобятся лишь корни, ростки или косточки плодов, купленных в продуктовом 
магазине.

Отвлечься можно даже расставляя книги в алфавитном порядке, развешивая 
магнитики по размеру или раскладывая одежду по цветовой гамме. Ведь никогда 
не знаешь, что станет причиной для вдохновения и предпосылкой к новому хобби.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО АВТОРА

Как провести время с пользой, 
или Пять способов скоротать локдаун

 ► Не в первый раз мы сталкиваемся с вынужденными 
каникулами. Кто-то предугадывал внеочередной отпуск, 
но многие не были к нему готовы. Сегодня поговорим об 
интересных вариантах решения досуговых проблем.




